
ГЕКТАРЫ РАЗДОРА

Зависть —  чувство нехорошее, но избавиться 
от него сложно. Например, обычные российские 
семьи часто «пинают» многодетных, считая, что эти 
ячейки общества государство завалило вниманием 
и поддержкой. На самом деле это не так: и половины 
предусмотренных для таких семей льгот не 
действует из-за отсутствия финансирования 
и правовых актов, непринятых на местах. 
Тем не менее, позавидовать, конечно, 
есть чему. И это —  возможность 
бесплатного получения земли под 
ИЖС.
У боровчан этот шанс после 
перерыва, связанного с поиском 
подходящего участка и его 
передаче из частной 
собственности району, 
появился на днях. Но 
вместо радости он породил 
возмущение уже среди самих 
многодетных, поскольку земли 
вновь на всех очередников не хватит.

БОРОВСКИМ МНОГОДЕТНЫМ БОРОВСКИМ МНОГОДЕТНЫМ 
ОТДАДУТ МЕНЬШЕ ЗЕМЛИ, ОТДАДУТ МЕНЬШЕ ЗЕМЛИ, 
ЧЕМ ОБЕЩАЛИЧЕМ ОБЕЩАЛИ
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Безопасный и комфортный шопинг!
Уважаемые покупатели! Все посещения магазинов в связи с эпидемической ситуацией строго в масках! https://www.triumph-plaza.ru/shops

Г. Обнинск, Просп. Маркса, 45 Ре
кл

ам
а.

ИМЕЮТСЯ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯ. ПРОКОНСУЛЬТИРУЙТЕСЬ СО СПЕЦИАЛИСТОМ

КОНФЛИКТ МЕЖДУ КОНФЛИКТ МЕЖДУ 
СОБСТВЕННИКАМИ ЗАКОНЧИЛСЯ СОБСТВЕННИКАМИ ЗАКОНЧИЛСЯ 

ОТКЛЮЧЕНИЕМ ВОДЫОТКЛЮЧЕНИЕМ ВОДЫ
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В БОРОВСКОМ РАЙОНЕ В БОРОВСКОМ РАЙОНЕ 

ДОВОЛЬНЫ ИТОГОМ ДОВОЛЬНЫ ИТОГОМ 
ДОРОЖНЫХ РАБОТДОРОЖНЫХ РАБОТ

НЕ ОЧЕНЬ НЕ ОЧЕНЬ 
«ТИХИЕ ДАЛИ»«ТИХИЕ ДАЛИ»

ХОРОШИЙ ГОДХОРОШИЙ ГОД

ГЛАВНЫЙ ПРОЕКТГЛАВНЫЙ ПРОЕКТ

В СОВЬЯКАХ СТРОЯТ В СОВЬЯКАХ СТРОЯТ 
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Всю неделю слышу эхо от вы-
стрелов. Сначала были приглу-
шенные звуки, редкие. Потом 
стали громче. Рассказала своим 
коллегам, они не поверили. Гово-
рят: «Мать, у тебя паранойя! Воз-
вращайся в город! К людям!».

Я действительно почти полго-
да живу вдали от нашего «ме-
гаполиса». Не так уж далеко, 20 
минут на машине —  и дома. Но 
здесь у нас, в глуши, все иначе. 
Как в обычной деревне: все свои, 
всё просто, тихо. Это мое личное 
убежище! Мое место силы!

Но эти выстрелы…
Они буквально возвращают 

каждый день к мысли, что вой
на не  гдето там. Она здесь, даже 
внутри меня. И как бы я не пря-
талась от нее (отписалась от всех 
военных пабликов, не включаю 
«Новости» по ТВ, не хожу на ме-
роприятия, так или иначе свя-
занные с  СВО), течь мыслям 
в сторону этой темы запретить 
невозможно.

Да и как запретишь?
То «сверхзвуковой пролетел» 

так, что стены дома пошатнулись. 
То один беспилотник сбили на 
территории Калужской области, 
то вот на этой неделе второй. 
Не доверять источнику инфор-
мации повода нет —  губерна-
тор Владислав Шапша расска-
зал в своем ТГканале. Но прось-
бы уточнить подробности —  где 
и как —  пресек. Правильно, ко-
нечно. Меньше знаешь —  лучше 
спишь. Но в нынешней ситуации 
это не работает.

Что касается взрывов, так это 
не старческие слуховые рас-
стройства. Поговорила со зна-
комыми из Ворсино (с их сторо-
ны ветер доносит). Говорят, тоже 
слышат. Вероятно, с полигона 
в Наро Фоминском районе. По-
смеялись с сарказмом: «Тогда не 
страшно! Это всего лишь танки!».

Да, юмор сейчас не тот. Все 
больше злой и циничный —  за-
щитная реакция от реальности. 
А  так хочется смеяться легко 
и подоброму.

И чтобы не было вой ны. Чтобы 
мир вокруг и внутри каждого.

 ► Светлана Зацаринная

КОЛОНКА РЕДАКТОРА

ВОЙНА ВОЙНА 
БЛИЗКОБЛИЗКО

ВИЗИТ

Причем приехал не один, а в компании замгу-
бернатора Калужской области Ольги Ивано-

вой. Вместе с главой администрации Боровска 
Анжеликой Бодровой 7 октября они обсуди-
ли вопросы строительства дорог, догазифика-
цию, благоустройство города. Просмотрели, 
как идет реставрация старообрядческого По-
кровского собора.

Однако о том, что Артамонов и Иванова при-
ехали в райцентр, журналисты и жители узна-
ли только из телеграмм канала главы районной 
администрации Николая Калиничева. А потому, 
какие именно шансы у Боровска в плане даль-
нейшего развития —  тайна, поскольку даже на 
планерке в районной администрации 10 октября 
этому визиту не уделили и минуты внимания.

АНАТОЛИЙ АРТАМОНОВ ПРИЕХАЛ В БОРОВСК ПО-ТИХОМУАНАТОЛИЙ АРТАМОНОВ ПРИЕХАЛ В БОРОВСК ПО-ТИХОМУ

КАК-ТО ТАК

ЧТО-ТО ПОШЛО НЕ ТАК…
В начале недели глава админи-

страции Боровского района Ни-
колай КАЛИНИЧЕВ поделился со 
своими подписчиками новостью, 
назвав ее долгожданной.

— Боровский район полу-
чил в собственность 43 га зем-
ли и сформировал 303 земельных 
участка. Место хорошее, в районе 
деревни Тишнево. Впереди пред-
стоит большая и очень финансово 
емкая работа по устройству дорог 
и инженерной инфраструктуры 
на этих участках, но оформление 

в собственность уже нача-
лось, —  написал Николай 
Калиничев в своем ТГ
канале и на странице 
в ВКонтакте.

Од нако  с ами 
многодетные не 
столько порадо-
вались в коммен-
тариях,  сколь -
ко удивились, за-
кидав Калиничева 
вопросами.

— Хотелось бы узнать 
у вас: почему вместо вами 
обещанных 400 участков вы 
сообщаете теперь про выделе-
ние 303 участков? Почему в газе-
те «Боровские Известия» опубли-
ковано не 303 участка, а 277? —  
спросила Анжела Абусева.

Как ответила администрация 
района, в ходе подготовки про-
екта планировки выделенной 
территории 43 га были выявле-
ны земельные участки, которые 
не подходят под индивидуальное 
жилищное строительство, но бу-
дут использованы под зоны об-
щего пользования, например, под 
детские и спортивные площадки, 
парки (33730 кв.м), также часть 
земли распределена для органи-
зации дорожной инфраструктуры 
и коммуникаций (93270 кв.м). Для 
индивидуального строительства 
выделено 303000 кв.м.

Публикация остальных 26 
участков ожидается в следую-
щем году, поскольку сейчас они 
находятся на стадии оформления.
ОСОБОЕ УСЛОВИЕ

Но 26 участков —  не 97. 
А  именно столько ожидавших 
землю многодетных семей по-
сле распределения участников 
в Тишнево останутся в режиме 
ожидания.

— Работа по выделению 
участков не останавливается, 
землю получат все, кто стоит на 
очереди. Когда будут определе-
ны сроки по следующему эта-
пу, обязательно проинформиру-
ем, —  прокомментировал Нико-
лай Калиничев.

При этом многодетным напом-
нили, что даже долгое ожидание 
достанется не всем. В первые 
годы действия программы пре-
тендовать на землю действитель-
но могли все многодетные семьи 
без исключения. Но их оказалось 
так много, а земли у муниципаль-
ных районов так мало, что пра-
вительство РФ внесло корректи-
ровку в своей широкой жест.

Теперь встать на очередь се-
мья сможет только в  случае, 
если она признана нуждаю-
щейся в улучшении жилищных 
условий.

— Для получения такого до-
кумента нужно обратиться в ад-
министрацию поселения, где вы 
прописаны. После его получе-
ния необходимо собрать допол-
нительные документы: удосто-

верение многодетного родите-
ля, свидетельство о рождении 
детей и  паспорта родителей. 
Как только все документы бу-
дут на руках, следует обратить-
ся в земельный отдел по адре-
су: г. Боровск, ул. Советская, 
д. 4а для постановки на учет 
для получения участка, —  объ-
ясняет администрация Боров-
ского района.
ЛАЙФХАК ОТ КАЛИНИЧЕВА

Для подачи заявления на 
предоставление одного из 303 
участков многодетным, уже 
стоящим в очереди, до 4 ноя-
бря надо обратиться по адресу: 
г. Боровск, ул. Советская, д. 4Б 
(график работы: понедельник —  
четверг с 8:00 до 17:15, пятница 
с 8 до 16, перерыв на обед с 13 
до 14).

Чтобы не стоять в  очереди 
к специалистам, Николай Кали-
ничев советует записаться на 
прием по тел: +7 (48438) 42746. 
Этот же номер можно использо-
вать для уточнения информации.

► Светлана ЗАЦАРИННАЯ

ГЕКТАРЫ РАЗДОРА
Зависть —  чувство 
нехорошее, но избавиться 
от него сложно. Например, 
обычные российские 
семьи часто «пинают» 
многодетных, считая, что эти 
ячейки общества государство 
завалило вниманием 
и поддержкой. На самом 
деле это не так: и половины 
предусмотренных для 
таких семей льгот не 
действует из-за отсутствия 
финансирования и правовых 
актов, непринятых на местах. 
Тем не менее, позавидовать, 
конечно, есть чему. И это —  
возможность бесплатного 
получения земли под ИЖС.
У боровчан этот шанс после 
перерыва, связанного 
с поиском подходящего 
участка и его передаче 
из частной собственности 
району, появился на днях. Но 
вместо радости он породил 
возмущение уже среди самих 
многодетных, поскольку 
земли вновь на всех 
очередников не хватит.

БОРОВСКИМ МНОГОДЕТНЫМ ОТДАДУТ БОРОВСКИМ МНОГОДЕТНЫМ ОТДАДУТ 
МЕНЬШЕ ЗЕМЛИ, ЧЕМ ОБЕЩАЛИМЕНЬШЕ ЗЕМЛИ, ЧЕМ ОБЕЩАЛИ
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БОЛЬШОЙ УСПЕХ
Для Боровского района с учетом 

его размеров состояние дорожной 
сети является очень важным факто-
ром не только для комфорта жителей, 
но и развития территории в целом. 
Работа над этим вопросом зависит не 
только от районных властей —  поми-
мо находящихся в их ведении проез-
жих частей есть участки, за которые 
отвечают поселения, а также област-
ные и федеральные службы.

Тем не менее, подводя итоги в этой 
сфере за 2022й год, возглавляющий 
исполнительную власть Николай 
КАЛИНИЧЕВ отметил, 
что он выдался очень 
успешным, и в порядок 
удалось привести мно-
го требовавших к себе 
внимания участков.

— Что касается об-
ластных проезжих ча-
стей, то реализовано 
действительно много 
проектов, о  которых 
мы мечтали и проси-
ли не первый год. За-
асфальтирована мно-
гострадальная дорога 
Комлево Роща, завер-
шаются работы на от-

резке Куприно Козельское. Схожая 
картина и в поселениях, были объек-
ты, давно ждавшие ремонта и нако-
нец приведенные в порядок. Колле-
гам на местах есть чем гордиться, —  
подчеркнул Николай Александрович.

Отдельно выделили СП «Совхоз Бо-
ровский», где в этом году случился 
настоящий «дорожный бум», и поми-
мо отсыпки активно занимались еще 
и асфальтированием.

— В асфальтовом исполнении сде-
лано 8 улиц —  4 в Совхозе Боров-
ский и столько же в «Акуловских 
прудах», там сейчас заканчивают 

работы. Большая часть из 
них —  в рамках программы 
инициативного бюджети-
рования. Также выполнили 
план на 2022й год по от-
сыпке. Ее провели в 8 дерев-
нях и потратили 1100 кубов 
щебня, —  отметил глава ад-
министрации поселения Ан-
тон МАСНЯК.

Есть приятные новости 
и для жителей города Бо-
ровска. Здесь наконец по-
ставили точку в  эпопее 
с дорогой в поселке «Ин-

ститут», недале-
ко от предприятия 
«Витасоль». После 
ремонта к качеству работ 
возникли серьезные пре-
тензии, и подрядчика про-
сили переделать асфальт.
ПОСЛЕДНИЕ ШТРИХИ

Что же касается област-
ных трасс, то часть проек-
тов все еще находятся в ра-
боте. Самым главным из 
них является ремонт доро-
ги Малоярославец Боровск. 
Сейчас строители присту-
пили уже ко второму эта-

пу, который включает в себя отрезок 
от деревни Тимашово до Боровска. 
Здесь будет уложен новый слой ас-
фальта, а заодно устранены и огрехи 
предшественников.

Речь идет о прошлогоднем ремон-
те все в том же Тимашово. Тогда были 
допущены просчеты, и в результате 
при таянии снега водой залило про-
езжую часть и прилегающие к ней 
территории. Поэтому теперь здесь за-
ймутся системой водоотведения, про-
ложив новые трубы и таким образом 
решив возникшую проблему.

Куда сложнее выглядит 
ситуация в СП «Асеньев-
ское». Здесь жители долго 
ждали приведения в по-
рядок дороги Тишнево 
Асеньевское, но актив-
ность на объекте остав-
ляет желать лучшего.

— Работы идут, мож-
но сказать, с переменным 
успехом. Всю подготовку 
выполнили, но к укладке 
асфальта пока не присту-
пили. Вопросов возникает 
много, связывались с ку-
ратором проекта от «Ка-
лугадорзаказчика», но он 
тоже не знает, что в этой 

ситуации делать, поскольку подряд-
чик попался не слишком добросо-
вестный, —  пояснил заместитель гла-
вы администрации поселения Алек-
сандр КАЛЕНОВ.

Так что без ложки дегтя в бочке 
меда  всетаки обойтись не удалось. 
Но тот же Калиничев выразил уве-
ренность, что контракт обязательно 
доведут до конца и жители получат 
новую дорогу несмотря на возникшие 
сложности.

 ► Семен ФРОЛОВ

АПГРЕЙД

ИТОГИ

ОБЩЕСТВО

До конца года ап-
грейд коснется 

еще четырех пло-
щадок для сбора 
мусора.

Две из них уста-
новят в микрорай-
оне ул. Дзержин-
ского, по одной по-
явятся на улицах 
Мичурина и Южный.

Работы включа-
ют в себя бетони-
рование основания 
площадки, уста-
новку ограждения 
и новых контейне-

ров типа «колокол».
Напомним: емко-

сти для сбора му-
сора город получил 
еще зимой от ми-
нистерства строи-
тельства и ЖКХ Ка-
лужской области. 
Это позволило за-
менить «колокола-
ми» многокубовые 
контейнеры в раз-
ных микрорайонах 
Балабанова.

Подготовка са-
мих площадок идет 
за счет местного 
бюджета.

По-прежнему острым во-
просом для Боровского 

района остается состояние 
контейнерных площадок. 
Несмотря на все обраще-
ния и просьбы жители про-
должают выносить туда 
все подряд, создавая нава-
лы порубочных остатков, 
листвы и старой мебели.

Как признал сам глава 
администрации района Ни-
колай КАЛИНИЧЕВ, несмо-
тря на все размышления, 
выработать какуюто дей-
ственную схему по проти-

водействию чиновники 
так и не смогли. А потому 
обратились за помощью к 
жителям.

 Необходимо посчитать, 
во сколько нам обходит-
ся вывоз всех этих отхо-
дов. Может, будет дешевле 
премировать тех, кто будет 
предоставлять нам инфор-
мацию о своих соседях, 
которые нарушают уста-
новленные требования? С 
фотографиями или видео. 
Определим специальную 
программу, под которую 
можно заложить финан-

сы на выплаты за подоб-
ную информацию. Дру-
гих выходов, я честно го-
воря не вижу, — отметил 
Калиничев.

Проработать идею по-
ручили ответственному за 
ЖКХ Алексею СТЕПАНОВУ. 
К слову, ранее чиновники 
неоднократно обсуждали 
возможность установки ви-
деокамер на мусорных пло-
щадках, но судя по всему от 
этой идеи было решено от-
казаться, и теперь ставка 
делается на неравнодуш-
ных боровчан.

В БАЛАБАНОВЕ ПРОДОЛЖАЮТ ОБНОВЛЯТЬ ПЛОЩАДКИ ДЛЯ ТКОВ БАЛАБАНОВЕ ПРОДОЛЖАЮТ ОБНОВЛЯТЬ ПЛОЩАДКИ ДЛЯ ТКО БОРОВЧАНАМ ЗАПЛАТЯТ ЗА БДИТЕЛЬНОСТЬБОРОВЧАНАМ ЗАПЛАТЯТ ЗА БДИТЕЛЬНОСТЬ

ВАЖНО

ХОРОШИЙ ГОД
В БОРОВСКОМ РАЙОНЕ ДОВОЛЬНЫ  В БОРОВСКОМ РАЙОНЕ ДОВОЛЬНЫ  
ИТОГОМ ДОРОЖНЫХ РАБОТИТОГОМ ДОРОЖНЫХ РАБОТ

Строительный сезон в районе подходит 
к концу, и чиновники понемногу начинают 
подводить первые итоги. На этой неделе 
обсудили работы по ремонту и содержанию 
дорог.
Судя по всему, 2022-й год для этой сферы 
получился очень успешным —  привели 
в порядок многие проезжие части, 
о необходимости которых говорили уже давно.
Причем речь идет не только об отдельных 
улицах в поселениях, но и областных трассах, 
являющихся основными транспортными 
артериями.
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Горячая линия по вопросам частичной 
мобилизации работает в регионе. По но-
меру 122 операторы круглосуточно дают 
ответы на волнующие вопросы. Служба 
развернута во всех регионах страны и по-
могает россиянам в разрешении проблем. 
Также в Калужской области задать вопросы 

по частичной мобилизации можно по теле-
фону 8 (915) 890 16 88,

122 или 8 (915) 890 16 88.
Мы призываем вас ориентироваться 

только на официальные источники и не до-
верять слухам.

 ► Правительство Калужской области

Национальный проект «Производи-
тельность труда». Новая платформа 

цифровых решений поможет калужским 
предпринимателям повысить эффектив-
ность бизнеса

По поручению первого заместителя 
Председателя Правительства Российской 
Федерации Андрея БЕЛОУСОВА в рамках 
национального проекта «Производитель-
ность труда» запущена новая платформа —  
эффективность.рф.

Главная цель данного цифрового инстру-
мента —  помочь бизнесу начать цифрови-
зацию предприятия без осуществления 
найма дорогостоящих специалистов и соз-
дания собственных вычислительных мощ-
ностей. Это позволит автоматизировать ру-
тинные процессы, повысить контроль над 
производством и устойчивость компании.

На сайте проекта (https://эффектив-
ность.рф) можно бесплатно провести диа-
гностику предприятия: пройти анкетирова-
ние и проконсультироваться с экспертом. 
Он поможет определить уровень цифровой 
зрелости компании среди конкурентов от-
расли со схожим оборотом и численно-
стью сотрудников. Исходя из потребностей 
предприятия, платформа подберет про-
граммное обеспечение для повышения эф-
фективности работы производства, логи-
стики, информационных технологий, мар-
кетинга и продаж, управления финансами 
и персоналом. Предварительный отбор по-
ставщиков гарантирует пользовательскую 
поддержку. Эксперты также помогут офор-
мить закупку программного обеспечения 
и заявку на софинансирование, субсидию 
или грант.

Воспользоваться платформой цифро-

вых решений могут предприятия, подхо-
дящие по критериям нацпроекта «Произ-
водительность труда». Это компании с обо-
ротом более 400 млн. руб лей из отраслей 
торговли, строительства, сельского хозяй-
ства, транспортной сферы и обрабатываю-
щей промышленности. Доля иностранного 
участия не должна превышать 50%.

Планируется, что к концу 2024 года поль-
зователями платформы станут порядка че-
тырех тысяч компаний. В настоящее время 
ее сервисами уже воспользовались более 
250 организаций.

ПОМОЩЬ

С ПОЛЬЗОЙ ОБСУЖДЕНИЕ

ГОРЯЧАЯ ЛИНИЯ ПО ВОПРОСАМ ГОРЯЧАЯ ЛИНИЯ ПО ВОПРОСАМ 
ЧАСТИЧНОЙ МОБИЛИЗАЦИИЧАСТИЧНОЙ МОБИЛИЗАЦИИ

В Калужской области созданы бла-
гоприятные условия для ведения 
бизнеса: предусмотрены субсидии, 
гранты и различные преференции; 
совершенствуется логистика и ин-
фраструктура. С целью создания ком-
фортной бизнес среды для реализа-
ции проектов на территории региона 
в 2018 году учреждено Агентство раз-
вития бизнеса области. В 2019 году 
на его базе открыт Центр оказания 
услуг «Мой бизнес». Агентство реа-
лизует национальные проекты: «Ма-
лое и  среднее предприниматель-
ство и поддержка индивидуальной 
предпринимательской инициативы», 
«Международная кооперация и экс-
порт», «Производительность труда». 
Основные направления деятельно-
сти: консультирование бизнеса, со-
провождение проектов, обучение 
предпринимателей.

СПРАВКА

БИЗНЕС–СООБЩЕСТВУ ПОМОГУТ БИЗНЕС–СООБЩЕСТВУ ПОМОГУТ 
С ЦИФРОВИЗАЦИЕЙС ЦИФРОВИЗАЦИЕЙ

Проект федерального закона «О внесе-
нии изменений в отдельные законо-

дательные акты Российской Федерации» 
и проект федерального закона «О внесении 
изменений в Кодекс Российской Федерации 
об административных правонарушениях». 
Предложенные законодательные инициа-
тивы направлены на совершенствование 
института государственной регистрации 
прав на построенные объекты капиталь-
ного строительства и повышение эффек-
тивности использования земли в Россий-
ской Федерации. Документы, разработа-
ные в целях реализации государственной 
программы Российской Федерации «На-
циональная система пространственных 
данных», представил для публичного об-
суждения Росреестр.

Инициативы направлены на осущест-
вление государственной регистрации пра-
ва собственности на построенные жилые 
дома. Законопроект сохраняет ранее пред-
усмотренную в Градостроительном кодек-
се Российской Федерации обязанность за-
стройщика в течение десяти лет завершить 
строительство жилого дома, но при этом 
и зарегистрировать права на него. В на-
стоящее время подавляющее число граж-
дан регистрируют свои права на построен-
ные жилые дома, поскольку именно государ-
ственная регистрация защищает их право 
собственности. Вместе с тем, в результате 
анализа выявлено, что на территории каж-
дого субъекта Российской Федерации в сред-
нем имеется от 1 до 5 тысяч фактически су-
ществующих жилых домов, которые исполь-
зуются гражданами без регистрации прав.

Кроме того, предлагается закрепить обя-
занность собственников земельных участков 
использовать объекты капитального строи-
тельства в соответствии с установленным для 
земельных участков, на которых расположены 
такие объекты, видом разрешенного исполь-
зования. Данный вопрос в настоящее время 
не урегулирован.

В целях прекращения различной практи-
ки применения норм законодательства Рос-
сийской Федерации, связанных с необходи-
мостью установления, осуществляется ли ос-
воение земельных участков, законопроектом 
предлагается дать соответствующее опреде-
ление понятия «освоение земельного участ-
ка» и описать мероприятия, которые к нему 
относятся. Также предлагается наделить Пра-
вительство Российской Федерации полно-
мочиями по установлению признаков неис-
пользования земельных участков. В настоя-
щее время такие признаки утверждены только 
в отношении земель сельскохозяйственного 
назначения.

— Предлагаемые изменения способ-
ствуют защите имущественных интере-
сов граждан и страхуют землепользова-
телей от необоснованных решений в ча-
сти оценки осуществления освоения 
земельного участка. Сейчас фактически 
собственник земельного участка не за-
щищен от предъявления к нему претен-
зий со стороны контрольно надзорных 
органов по вопросу использования зе-
мельного участка не по назначению или 
неиспользования в принципе. Законопро-
ект дает гражданину время на освоение 
земельного участка и устанавливает со-
ответствующие сроки, только после ис-

течения которых контрольно надзорные 
органы могут заниматься вопросами 
привлечения к ответственности земле-
пользователя. Предлагаемые нормы по 
регистрации построенных объектов ка-
питального строительства дают возмож-
ность органам государственной власти 
и органам местного самоуправления об-
ладать достоверной градостроительной 
информацией о строительстве, вести учет 
построенных жилых домов, —  отметил 
статс- секретарь —  заместитель руково-
дителя Росреестра Алексей Бутовецкий.

Для удобства граждан законопроект пред-
усматривает расширение полномочий када-
стровых инженеров: допускается подача за-
явления об осуществлении государственного 
кадастрового учета от имени правообладате-
ля объекта недвижимости без доверенности. 
Благодаря этому гражданам не придется со-
вершать отдельный «поход» в Росреестр.

Законопроект соответствует тренду на 
цифровизацию: обязанность представлять 
заявления о государственной регистрации 
прав для юридических лиц предусмотрена 
исключительно в электронном виде. Также 
появится возможность заверения электрон-
ного договора на выполнение кадастровых 
работ цифровой подписью, что позволит 
гражданам экономить деньги на нотариаль-
ной доверенности.

— В целях наполнения ЕГРН необходимы-
ми сведениями органы власти и местного 
самоуправления выявляют правообладате-
лей ранее учтенных объектов недвижимо-
сти и направляют указанные сведения для 
внесения в Единый государственный реестр 
прав в рамках 518ФЗ. Качество и полнота 
сведений Единого государственного рее-
стра недвижимости —  один из показателей 
развития нашего региона, т. к. эти сведения 
являются основой для принятия решений по 
управлению и распоряжению объектами не-
движимости и земельными участками, ко-
торые направлены на повышение качества 
жизни населения, поддержку малого и сред-
него предпринимательства, реализацию про-
ектов, имеющих значение для социально 
экономического развития региона в целом.

Данный законопроект направлен на обе-
спечение полноты и качества сведений ЕГРН. 
Его реализация будет способствовать не 
только реализации функций и полномочий 
государственных органов, но и положитель-
но скажется на получении гражданами госу-
дарственных услуг Росреестра.

— Кроме того, закон будет способство-
вать повышению эффективного управле-
ния имуществом, развитию инвестици-
онного потенциала регионов. Со всту-
плением в силу данного законопроекта 
гражданам не придется специально хо-
дить в Росреестр для регистрации своего 
права на квартиру. Ведь предоставление 
заявлений об осуществлении кадастро-
вого учета и регистрации права предус-
мотрено исключительно в электронном 
виде —  отметила заместитель министра 
экономического развития и промыш-
ленности —  начальник управления зе-
мельных и имущественных отношений 
министерства экономического развития 
и промышленности Калужской области 
Юлия Чернышева.

РОСРЕЕСТР ПРЕДЛАГАЕТ МЕРЫ РОСРЕЕСТР ПРЕДЛАГАЕТ МЕРЫ 
ПО ПОВЫШЕНИЮ ЭФФЕКТИВНОСТИ ПО ПОВЫШЕНИЮ ЭФФЕКТИВНОСТИ 
ИСПОЛЬЗОВАНИЯ ЗЕМЛИИСПОЛЬЗОВАНИЯ ЗЕМЛИ
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ПОДДЕРЖКА

ИТОГ

10 октября в Калуге на оче-
редном заседании регионально-
го правительства, которое в ре-
жиме видеоконференции провел 
губернатор области Владислав 
Шапша, обсуждалась работа 
Центра управления регионом.

За прошедшую неделю в ве-
домство поступило 1801 сообще-
ние от жителей области, что на 17 
процентов меньше, чем за анало-
гичный период прошлого года.

Наибольший прирост об-
ращений отмечен по направ-
лению «Безопасность» в свя-
зи с хлопками, которые были 
слышны в разных частях реги-
она при пролете сверхзвуко-
вых самолетов над территори-
ей Калужской области.

По направлению «Мобили-
зация» по сравнению с пре-
дыдущим периодом зафикси-
рован спад обращений. Тем не 
менее, по информации ЦУРа, 
калужане продолжают зада-
вать вопросы о порядке мо-
билизации, материальных 
выплатах мобилизованным 
и льготах их семьям, а  так-
же о том, являются ли те или 
иные частные случаи наруше-
нием порядка мобилизации. 
Все эти случаи направляются 
областному Военному комис-
сариату, в призывные комис-
сии районов, а затем в област-
ную призывную комиссию, по-
сле чего гражданам даются 
разъяснения.

По итогам обсуждения 
Владислав Шапша подчер-
кнул, что в регионе выпол-
нение Указа Президента 
Российской Федерации о ча-
стичной мобилизации идет 
по плану, в штатном режиме.

Говоря о  поддержке се-
мей мобилизованных граж-
дан, губернатор рекомендо-
вал главам администраций 
городов и районов области 
сконцентрировать внимание 
на решении проблем этих 
людей.

— Вы должны знать каж-
дую семью, быть максималь-
но открытыми и быстро ре-
шать те вопросы, с которы-
ми обращаются семьи. Это 
касается и  крупных горо-
дов, и районов. Я вас прошу 
очень внимательно относить-
ся к работе с семьями и близ-
кими мобилизованных граж-
дан, —  сказал глава региона.

ГУБЕРНАТОР АКЦЕНТИРОВАЛ ВНИМАНИЕ ГУБЕРНАТОР АКЦЕНТИРОВАЛ ВНИМАНИЕ 
НА ПОМОЩЬ СЕМЬЯМ МОБИЛИЗОВАННЫХНА ПОМОЩЬ СЕМЬЯМ МОБИЛИЗОВАННЫХ

Владислав ШАПША рекомендовал главам администраций 
муниципалитетов области максимально сконцентрировать внимание 
на решении проблем семей мобилизованных граждан.

Владислав Шапша в режиме ви-
деоконференции провел засе-

дание регионального правитель-
ства. Участие в работе приняли 
председатель Законодательного 
собрания Геннадий НОВОСЕЛЬЦЕВ 
и главный федеральный инспек-
тор по Калужской области Игорь 
КНЯЗЕВ.

Речь шла о  реализации мер 
государственной поддержки от-
расли информационных техноло-
гий на территории области.

По данным заместителя губер-
натора Дмитрия Разумовского, 
в регионе зарегистрировано 388 
организаций, осуществляющих 
деятельность в сфере информа-
ционных технологий, из них 115 
имеют государственную аккре-
дитацию. Средняя численность 
работников ИТсферы составля-
ет около шести тысяч человек, 
среднемесячная заработная пла-
та —  почти 62 тысячи руб лей.

Учитывая сложившуюся гео-
политическую обстановку, в со-
ответствии с Указом Президента 
Российской Федерации и по по-
ручению федерального Прави-
тельства в стране созданы до-
полнительные условия для раз-
вития ИТотрасли.

Мерами господдержки вос-
пользовались также и  калуж-
ские ИТкомпании. На получение 
льготных ипотечных кредитов 
специалистами данной отрасли 
было подано 67 заявок, в насто-
ящее время одобрено 47 заявок, 

уже выдано 14 таких кредитов на 
общую сумму 90,15 млн. руб лей. 
Региональным ИТорганизациям 
предоставлены льготные кре-
диты на разработку российских 
решений в сфере информацион-
ных технологий на общую сумму 
50,0 млн. руб лей. Агентством ин-
новационного развития области 
в рамках программ Фонда содей-
ствия инновациям поддержано 
девять проектов на общую сум-
му 68,7 млн. руб лей. За второй 
квартал текущего года возмож-
ностью уплачивать налог на при-
быль, применяя льготную ставку 
(0%), воспользовались пять ИТ
организаций. Отсрочку от при-
зыва на военную службу в рам-
ках весеннего призыва получи-
ли 39 работников ИТкомпаний 
области.

В  конце сен-
т я б р я  П р а -
в и т е л ь с т в о м 
Р о с с и й с к о й 
Федерации ут-
в ерж д ен  но -
вый пор я д ок 
государствен-
ной аккредитации организаций, 
осуществляющих деятельность 
в сфере информационных техно-
логий. Теперь ее получить могут 
небольшие ИТкомпании и ИТ
стартапы. Главное условие —  
доля выручки организации от де-
ятельности в этой сфере должна 
составлять не менее 30%.

Необходимая помощь ИТ
отрасли оказывается и на реги-
ональном уровне. Соответству-
ющими законами правитель-
ства области снижены ставки по 

упрощенной системе налогоо-
бложения до 1% и 5%, установ-
лено право на применение инве-
стиционного налогового вычета, 
с 1 марта этого года субъекты 
МСП, которые арендуют имуще-
ство и земельные участки, нахо-
дящиеся в государственной соб-
ственности Калужской области, 
освобождены от уплаты аренды.

По оценке заместителя губер-
натора, благодаря федеральным 
и региональным мерам поддерж-
ки в области существенно улуч-

шились условия ведения 
бизнеса в сфере информа-
ционных технологий. Напри-
мер, это уже позволило уве-
личить численность специ-
алистов, задействованных 
в этой отрасли.

Дмитрий Разумовский так-
же отметил, что ключевым 
в развитии ИТсферы явля-
ется обеспечение устойчи-
вого внутреннего спроса 
на ИТпродукты и решения 
и наличие сильного кадро-
вого потенциала. Для этого 
в регионе формируется об-
разовательная инфраструк-
тура. Созданы «ИТлицей», 
ИTкуб, детские технопар-
ки «Академия Технолаб» 
и  «Кванториум». Калуж-
ская область одной из пер-
вых подключилась к  реа-
лизации проекта «Яндекс. 
Лицей», является актив-
ным участником федераль-
ного проекта «Урок циф-

ры» и пилотного проекта Мин-
цифы РФ по обучению детей по 
дополнительным программам 
современным языкам програм-
мирования. Помимо этого в ре-
гионе реализуются проекты, ко-
торые выведут ИТобразование 
на качественно новый уровень. 
Это создание кампуса филиа-
ла МГТУ им. Н. Э. Баумана, ИТ
кампуса для одаренных де-
тей и научно технологического 
центр «Парк атомных и медицин-
ских технологий».

ПОДДЕРЖКА IT-СФЕРЫ УЖЕ ДАЛА РЕЗУЛЬТАТПОДДЕРЖКА IT-СФЕРЫ УЖЕ ДАЛА РЕЗУЛЬТАТ
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УСПЕХ

БУДУЩЕЕ РЯДОМ

Министр внутренней политики и массовых 
коммуникаций Калужской области Олег Калу-
гин встретился с победителями второго реги-
онального грантового конкурса, направлен-
ного на развитие гражданского общества.

В мероприятии приняли участие руково-

дители СОНКО, получившие гранты на фи-
нансовое обеспечение затрат по реализации 
проектов.

Поздравляя участников встречи, а в их лице 
коллективы организаций с заслуженной по-
бедой, Олег Калугин отметил, что финанси-
рование конкурса осуществлялось на пари-
тетной основе из средств Фонда поддержки 
президентских грантов и областного бюдже-
та. В регионе созданы прозрачные системы 
отбора и получения грантов, а также отчет-
ности грантополучателей.

— В этом году некоммерческими органи-
зациями подано проектов на 32,5% больше, 
чем в прошлом. Заявилось 53 организации, 
49 были допущены до экспертизы конкурсной 
комиссии. Победителями стала 21 организа-
ция, —  озвучил министр.

Говоря о растущей активности организаций 
и качестве формирования заявок, направлен-
ных на развитие гражданского общества, Олег 
Калугин пожелал победителям максимально 
эффективно достичь поставленных целей.

В рамках встречи обсуждали основ-
ные требования договора между глав-
ным распорядителем средств областного 
бюджета и получателями гранта в форме 
субсидии. Речь шла и об оценке количе-
ственных и качественных результатов, об 
особенностях финансовой отчетности по 
проекту.

13 января 2022 года по решению 
Координационного комитета ФПГ Ка-
лужская область получила софинан-
сирование расходов на оказание на 
конкурсной основе поддержки не-
коммерческим неправительственным 
организациям в размере 10 млн. руб-
лей. Так, бюджет конкурса составил 
20 млн. руб лей (10 млн. руб лей —  ФПГ, 
10 млн. руб лей —  областной бюджет).

21 СОЦИАЛЬНО ОРИЕНТИРОВАННАЯ НЕКОММЕРЧЕСКАЯ ОРГАНИЗАЦИЯ 21 СОЦИАЛЬНО ОРИЕНТИРОВАННАЯ НЕКОММЕРЧЕСКАЯ ОРГАНИЗАЦИЯ 
ПОЛУЧИЛА ГРАНТЫ В РАМКАХ РЕГИОНАЛЬНОГО КОНКУРСАПОЛУЧИЛА ГРАНТЫ В РАМКАХ РЕГИОНАЛЬНОГО КОНКУРСА

В сентябре был дан старт новому этапу 
всероссийского просветительского про-

екта для ранней профориентации школьни-
ков в сфере информационных технологий 
«Урок цифры».

Организаторами проекта традиционно вы-
ступают Минцифры России совместно с Мин-
просвещения России и АНО «Цифровая эко-
номика» в партнёрстве с компаниями —  ли-
дерами цифровой трансформации.

С 26 сентября по 16 октября 2022 года по 
всей стране, в том числе и в Калужской обла-
сти, в рамках проекта в школах организова-
ны уроки на тему: «Искусственный интеллект 
в стартапах». Дети знакомятся с разными на-
правлениями искусственного интеллекта, их 

применением и возможностями в сфере пред-
принимательства, которые открывает разви-
тие технологий.

6 октября заместитель губернатора области 
Дмитрий Разумовский провёл такой урок для 
учащихся калужского ИTлицея.

Дмитрий Разумовский отметил, что урок по-
строен на стыке технологического предпри-
нимательства и современных технологий.

Говоря о перспективах вовлечения моло-
дежи региона в изучение современной ИТ
сферы, заместитель губернатора сообщил, 
что в настоящее время совместно с министер-
ством образования и науки региона рассма-
тривается возможность преподавания основ 
информатики в начальной школе.

— Кроме того в самое ближайшее вре-
мя у нас начнётся реализация боль-
шого проекта —  создание ИТкампуса 
для одаренных детей. Он будет стро-
иться недалеко от кампуса КФ МГТУ 
им. Н. Э. Баумана. Мы будем собирать 
лучших школьников со всего региона, 
а может быть и из других субъектов, для 
того, чтобы их обучать. В результате на 
выходе мы будем иметь высококлассных 
специалистов в сфере ИТ, —  подчеркнул 
Дмитрий Разумовский.

Школьники Калужской области —  ак-
тивные участники всероссийского обра-
зовательного проекта в сфере информа-
ционных технологий «Урок цифры». Ре-
гулярно в нём принимают участие около 
37 тысяч учащихся региона.

Расписание уроков —  на сайте проек-
та: https://урокцифры.рф/lessons.

ТЕХНОЛОГИИ В СТАРТАПТЕХНОЛОГИИ В СТАРТАП

«Билет в будущее» ре-
ализуется Фондом Гума-
нитарных проектов на ос-
новании перечня поруче-
ний Президента России от 
23 февраля 2018 года по 
итогам встречи с участни-
ками всероссийского фо-
рума «Наставник» и феде-
рального проекта «Успех 
каждого ребёнка» нацпро-
екта «Образование».

«Билет в будущее» дает 
возможность получить 
актуальную информа-
цию о современном мире 
профессий и  наиболее 
востребованным из них 
в  конкретном регионе. 
Это инструмент профес-
сиональной ориентации, 
который способен помочь 
молодежи сделать пра-
вильный выбор будущей 
специальности.

В  этом году в  проек-
те принимают участие 47 
школ Калужской области. 
У школьников есть воз-
можность посетить про-
фориентационные уро-
ки, пройти профориен-
тационную диагностику 
на цифровой платформе 

bvbinfo.ru и получить ин-
дивидуальные рекомен-
дации по построению 
образовательной траек-
тории. В рамках модели-
рования и  проведения 
профессиональных проб 
представлены специаль-
ности, особенно важные 
для развития экономи-
ки и социальной сферы 
региона.

На цифровой платфор-
ме проекта bvbinfo.ru уже 
зарегистрировано более 
2 тыс. 500 детей, обуча-
ющихся в  общеобразо-
вательных организаций 
нашей области. В первой 
половине октября в шко-
лах пройдет более 200 
профориентационных 
уроков. Они ориентиро-
ваны на несколько воз-
растных групп учащихся 
с 6го по 11й класс. Те-
матика каждого урока на-
правлена на формирова-
ние профориентацион-
ных компетенций с учетом 
долгосрочного прогноза 
научно технологического 
развития России до 
2030  года. Педагоги 

навигаторы теперь могут 
создавать уроки с помо-
щью нового цифрового ин-
струмента —  «Конструк-
тора будущего», который 
учитывает возрастные 
особенности и предлага-
ет различные методики 
для профессионального 
выбора.

— Сейчас проект «Би-
лет в будущее» создает 
многофункциональную 
платформу профориента-
ционных материалов, ко-
торые помогают школьни-
кам увидеть особенности 
самых разных профес-
сий: повара, предпри-
нимателя, полицейско-
го, ITспециалиста. Наши 
школы активно подключа-
ются к этой работе. Каж-
дый школьник должен 
иметь интерактивный до-
ступ к возможностям про-
екта «Билет в будущее». 
Запланированы съёмки 
специального профориен-
тационного сериала в ин-
тернете, —  подчеркнул ми-
нистр образования и на-
уки Калужской области 
Александр Аникеев.

ГРАНИТ НАУКИ

НАЦПРОЕКТ «ОБРАЗОВАНИЕ». В ФЕДЕРАЛЬНОМ НАЦПРОЕКТ «ОБРАЗОВАНИЕ». В ФЕДЕРАЛЬНОМ 
ПРОЕКТЕ «БИЛЕТ В БУДУЩЕЕ» ПРИНИМАЮТ ПРОЕКТЕ «БИЛЕТ В БУДУЩЕЕ» ПРИНИМАЮТ 
УЧАСТИЕ 47 ШКОЛ КАЛУЖСКОЙ ОБЛАСТИУЧАСТИЕ 47 ШКОЛ КАЛУЖСКОЙ ОБЛАСТИ

...ВЕК УЧИСЬ!
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СЛОВО ГУБЕРНАТОРА

ПЕРСПЕКТИВЫ

Губернатор Владислав Шапша 
и главный федеральный инспек-

тор по Калужской области Игорь 
Князев в режиме видеоконферен-
цсвязи провели координационное 
совещание руководителей органов 
государственной власти области 
и территориальных федеральных 
органов власти.

Речь шла о  ходе реализации 
в  регионе мероприятий по мо-
дернизации первичного звена 
здравоохранения.

— С 2021 года по инициативе 
Президента в стране реализуется 
эта программа. Комплексное пере-
вооружение отрасли направлено 
на то, чтобы значительно повысить 
доступность качества медицинских 
услуг. В течение пяти лет только по 
этой программе в систему здравоох-
ранения в нашей области будет вло-
жено более 3,5 миллиардов руб лей. 
Средства будут направлены на ка-
питальный ремонт больниц, поли-
клиник, монтаж ФАПов и амбулато-
рий, оснащение больниц медицин-
ским оборудованием и транспортом, 
подготовку медицинских работни-
ков, —  подчеркнул Владислав Шап-
ша, отметив, что программа модер-
низации охватывает все медорга-
низации, оказывающие первичную 
медицинскую помощь.

По информации минздрава об-
ласти, в рамках программы в этом 
году уже установлены 26 мо-
дульных зданий фельдшерско 
акушерских пунктов на общую 
сумму 119 млн. руб лей. Предус-
мотрено приобретение 27 авто-
мобилей для медицинских орга-
низаций, оказывающих первич-
ную медико санитарную помощь 
на сумму 24,7  млн. руб лей. По 
всем автомобилям заключены 
контракты.

В настоящее время поставле-
но 11 автомобилей. В связи из-
менениями производственных 
процессов автозаводов постав-
ка оставшихся 16 автомобилей 
будет произведена в декабре те-
кущего года. Осуществляется ка-
питальный ремонт 32 объектов 
здравоохранения региона, фи-
нансирование которого состав-
ляет 211,8 млн. руб лей. Закупа-
ется на 290,4 млн. руб лей 1970 
единиц оборудования, из них 9 
единиц высокотехнологично-
го. Уже введены в эксплуатацию 
1946 единиц, в том числе 5 —  
сложного оборудования.

В прошлом году министерством 
здравоохранения области были 
выполнены все мероприятия про-
граммы, итоговая экономия соста-
вила 17 млн. руб лей. На эти сред-

ства будет дополнительно заку-
плен стационарный рентген для 
ЦРБ Жуковского района.

Вся эта деятельность контроли-
руется Территориальным органом 
Росздравнадзора по Калужской 
области, который констатирует: ра-
бота ведется в соответствие с нор-
мативными требованиями и не на-
рушает действующих регламентов 
и порядков.

Владислав Шапша обратил вни-
мание на важность строгого со-
блюдения финансовой дисципли-
ны. —  Большие средства выделя-
ются. Я прошу, чтобы все они, до 
последней копейки, пошли на вы-
полнение тех задач, которые по-
ставил Президент страны, —  ак-
центировал губернатор.

Речь так же шла о результатах 
мониторинга удовлетворенности 
населения региона доступностью 
и качеством оказываемых меди-
цинских услуг.

По данным Территориального 
фонда ОМС, согласно проведен-
ным опросам, в августе текущего 
года удовлетворенность застра-
хованных доступностью медицин-
ской помощи составила 35,9%. На 
вопрос «Была ли решена Ваша ме-
дицинская проблема?» 84,6% ре-
спондентов ответили утвердитель-
но. По итогам семи месяцев теку-

щего года количество выявляемых 
страховыми медорганизациями де-
фектов оказания амбулаторной ме-
дицинской помощи в части нару-
шений доступности снизилось по 
сравнению с аналогичным перио-
дом прошлого года на 77,7%.

По информации Центра управ-
ления региона Калужской обла-
сти, с начала года через открытые 
источники от населения поступило 
16 тыс. 574 сообщения, касающихся 
системы здравоохранения региона. 
Это на 67,7% меньше, чем за ана-
логичный период прошлого года. 
Граждане стали гораздо меньше 
жаловаться на врачей, содержание 
больниц, работу скорой помощи.

— Эти цифры свидетельству-
ют о том, что мы идём в правиль-
ном направлении. В  том числе, 
и в работе скорой помощи. Пом-
ните, сколько нареканий и вопро-
сов вызывала эта служба. И сегод-
ня, по прошествии времени мы ви-
дим, что те усилия, которые были 
предприняты для налаживания 
работы, в том числе, новым руко-
водителем этого учреждения, по-
могли справиться с ситуацией. Но 
давайте не будем себе аплодиро-
вать. Давайте будем работать даль-
ше, —  подчеркнул губернатор. Он 
поручил руководителю региональ-
ного минздрава Константину Пахо-

менко вместе с главными врачами 
лечебно профилактических учреж-
дений области держать ситуацию 
под контролем и далее улучшать 
свою работу.

Владислав Шапша особо под-
черкнул необходимость совершен-
ствования работы медицинских 
организаций в части налаживания 
коммуникаций с пациентами. Это, 
по его мнению, важнейшая состав-
ляющая медицинского процесса.

— Это имеет непосредственное 
отношение к медицинской помо-
щи и выражается в том, как людей 
встречают, как с ними разговари-
вают и с каким настроением они 
из медицинского учреждения ухо-
дят. Действительно, проблемы ме-
дицинские решаются, и это край-
не важно. Но не менее важно, как 
мы их решаем, и какие условия 
для этого создаем, —  отметил гла-
ва региона.

Подводя итог, Владислав Вале-
рьевич заявил, что тема оказания 
качественной медицинской помо-
щи населению всегда будет оста-
ваться одной из приоритетных для 
руководства области.

— Мы должны сделать всё для 
того, чтобы у людей не было во-
просов к нам по части оказания 
медицинских услуг, —  резюмиро-
вал Владислав Шапша.

МЕДИЦИНА БЕЗ ВОПРОСОВМЕДИЦИНА БЕЗ ВОПРОСОВ
 ГУБЕРНАТОР ПОРУЧИЛ УЛУЧШИТЬ КАЧЕСТВО УСЛУГ ДЛЯ КАЛУЖАН ГУБЕРНАТОР ПОРУЧИЛ УЛУЧШИТЬ КАЧЕСТВО УСЛУГ ДЛЯ КАЛУЖАН

В Москве состоялась встреча 
Первого вице-президента Ис-

ламской Республики Иран Мохам-
мада Мохбера с главами регионов 
России. От Калужской области в ме-
роприятии приняли участие губер-
натор Владислав Шапша и его заме-
ститель Владимир Потёмкин.

На встрече состоялся обмен мне-
ниями по вопросу межрегиональ-
ного сотрудничества между Ира-
ном и Россией.

В своем выступлении Владислав 
Шапша подчеркнул, что Калужская 
область настроена подкреплять 
активное политическое взаимо-
действие лидеров стран расши-
рением торгово экономического 
и  культ урно г уманитарного 
сотрудничества.

— В некоторых сферах мы уже 
давно сотрудничаем. Под руковод-
ством представителей «Росатома» 
в Обнинске обучаются и повыша-
ют квалификацию специалисты из 
многих стран. Будем рады видеть 
в их числе и сотрудников атомной 
станции в Бушéре. Молодые люди 

из Ирана уже приезжают к нам обу-
чаться медицине и инженерным на-
укам. Число международных обра-
зовательных программ в универси-
тетах области растёт. Так что ждём 
к себе новых студентов из вашей 
страны, —  сказал глава региона.

Объём взаимного товарооборота 
между Калужской областью и Ис-
ламской Республикой Иран за по-
следние 4 года увеличился более 
чем в 20 раз. Предприятия обла-
сти поставляют в Иран радиону-
клиды медицинского назначения, 
промышленные фильтры для объ-
ектов атомной энергетики, магнит-
ные сепараторы для предприятий 
горнодобывающей промышленно-
сти. В спутнике «Хайям», который 
недавно был выведен на орбиту 
Земли, использованы компонен-
ты, изготовленные на предприятии 
в Обнинске.

Владислав Шапша отметил, что, 
несмотря на достигнутый прогресс, 
уровень экономического обмена 
всё же не в полной мере отража-
ет высокий потенциал взаимодей-
ствия: «У нас есть богатый опыт 

международной кооперации и со-
трудничества. Мы готовы применять 
его для торгово экономической 
интеграции. Установления прямых 
связей между предприятиями двух 
стран. Расширения взаимодействия 
деловых сообществ. Реализации 
совместных проектов. Мы считаем 
важным и перспективным развитие 
сотрудничества в сфере машино-
строения, фармакологии, сельско-
го хозяйства, здравоохранения».

— В 2017 году калужская дело-
вая миссия посещала Тегеран. Тог-
да наши бизнесмены плодотворно 
пообщались с иранскими коллега-
ми. В ноябре мы возобновим этот 
диалог на новом уровне. По многим 
направлениям готовятся насыщен-
ные двусторонние контакты. Наде-
юсь, эта встреча станет отправной 
точкой для новых проектов и по-
служит укреплению взаимовыгод-
ного сотрудничества, —  резюмиро-
вал губернатор.

Владислав Шапша пригласил Мо-
хаммада Мохбера лично посетить 
Калужскую область и познакомить-
ся с возможностями региона.

КАЛУЖСКАЯ ОБЛАСТЬ НАМЕРЕНА УКРЕПЛЯТЬ КАЛУЖСКАЯ ОБЛАСТЬ НАМЕРЕНА УКРЕПЛЯТЬ 
ВЗАИМОВЫГОДНОЕ СОТРУДНИЧЕСТВО С ИРАНОМВЗАИМОВЫГОДНОЕ СОТРУДНИЧЕСТВО С ИРАНОМ

В ПОВЕСТКЕ
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Губернатор Владислав Шапша провел 
прем граждан, которые обратились 

с просьбами оказать содействие в ре-
шении различных вопросов.

Первый вопрос, рассмотренный 
в ходе приема, —  ремонт автодороги 
«Бабынино —  Воротынск —  поворот 
Росва» —  Пятницкое —  Никольское. 
Жители обратили внимание главы ре-
гиона и руководства областного мини-
стерства транспорта на необходимость 
учитывать особенности грунта на тер-
ритории Бабынинского района при ре-
монте и строительстве дорог. Отмеча-
лось, что работы должны вестись под 
особым контролем за качеством мате-
риалов, так как на болотистой местно-
сти дорожное покрытие быстро изна-
шивается. Одновременно с этим жи-
тели попросили грамотно выстроить 
схему работ, чтобы при ремонте до-
рожного полотна на одной трассе, не 
разрушали дорогу, которую отремон-
тировали в предыдущие годы.

По данным министра транспорта Вла-
димира Волочай, ремонт трассы не за-
вершен, контракт переходящий —  
двухлетний. Работы идут по графику. 
В 2022 году проведена стабилизация 

грунтов, со следующей недели начнет-
ся укладка нижнего слоя асфальта.

Владислав Шапша отметил, что «люди 
ждут окончания ремонта».

— Обещание дали, работы начали, все 
обнадежены, надо довести их до конца. 
Проследите, чтобы подрядчик свои обя-
зательства выполнил, —  поручил он ру-
ководству регионального минтранса.

Вторым и третьим вопросом стали об-
ращения жителей Дзержинского района.

По итогам встречи в 2023 в совхозе 
Чкаловский будет капитально отремон-
тировано здание средней школы, в селе 
Льва Толстого начнется ремонт врачеб-
ной амбулатории.

По данным министерства образова-
ния и науки, капитальный ремонт зда-
ния учебного заведения заявлен в фе-
деральную программу «Модерниза-
ция школьных систем образования» на 
2023 год. Стоимость ремонта составит 
24 млн. руб лей. По программе ремонта 
спортивных залов сельских школ будет 
отремонтирован и спортивный зал так-
же в 2023 году. Стоимость его ремонта 
3,6 млн. руб лей. Помимо ремонта в шко-
лу будет закуплено новое оборудование.

Глава администрации района Егор 
Вирков отметил, что в муниципальном 

образовании сложился положитель-
ный опыт реализации программ ком-
плексного ремонта учебных заведений.

— В 2022  году мы успешно сде-
лали Кондровскую третью школу, 
Полотняно Заводскую вторую шко-
лу, —  сказал он.

В 2023 году селе Льва Толстого 
начнется ремонт врачебной амбула-
тории, которая обслуживает более 
семи тысяч человек. Ремонт начнет-
ся с прокладки канализации и строи-
тельства туалета. Затем начнется ка-
питальный ремонт здания. В первую 
очередь будет заменены инженерные 
коммуникации.

Отдельный вопрос —  кадровое обе-
спечение. В настоящее время, по сло-
вам представителей жителей, в амбу-
латории один педиатр и один терапевт, 
к которым большие очереди.

Владислав Шапша поручил руковод-
ству регионального минздрава рас-
смотреть возможность направления 
специалистов.

— У нас есть программа «Земский 
доктор». По этой программе можно 
привлекать людей, в ней есть и сред-
ства, на то, чтобы обеспечить их жи-
льем, —  сказал он.

ТЕТ-А- ТЕТ

ВЛАДИСЛАВ ШАПША ПРОВЕЛ ПРИЕМ ВЛАДИСЛАВ ШАПША ПРОВЕЛ ПРИЕМ 
ГРАЖДАН ПО ЛИЧНЫМ ВОПРОСАМГРАЖДАН ПО ЛИЧНЫМ ВОПРОСАМ

На очередном заседании 
регионального Прави-

тельства, которое в режим 
видеоконференции провел 
губернатор области Владис-
лав Шапша, обсуждалась 
работа Центра управления 
регионом.

За прошедшую неделю 
в ведомство поступило 1801 
сообщение от жителей об-
ласти, что на 17 процентов 
меньше, чем за аналогичный 
период прошлого года.

Наибольший прирост об-
ращений отмечен по направ-
лению «Безопасность» в свя-
зи с хлопками, которые были 
слышны в разных частях ре-
гиона при пролете сверхзву-
ковых самолетов над террито-
рией Калужской области.

По направлению «Мобили-
зация» по сравнению с пре-
дыдущим периодом зафик-
сирован спад обращений. 
Тем не менее, по информации 
ЦУРа, калужане продолжают 
задавать вопросы о порядке 
мобилизации, материальных 
выплатах мобилизованным 
и льготах их семьям, а так-
же о том, являются ли те или 

иные частные случаи наруше-
нием порядка мобилизации. 
Все эти случаи направляют-
ся областному Военному ко-
миссариату, в  призывные 
комиссии районов, а затем 
в областную призывную ко-
миссию, после чего гражда-
нам даются разъяснения.

По итогам обсуждения Вла-
дислав Шапша подчеркнул, 
что в  регионе выполнение 
Указа Президента Россий-
ской Федерации о частичной 
мобилизации идет по плану, 
в штатном режиме.

Говоря о поддержке семей 
мобилизованных граждан, гу-
бернатор рекомендовал гла-
вам администраций городов 
и районов области «сконцен-
трировать внимание на реше-
нии проблем этих людей».

— Вы должны знать каж-
дую семью, быть максимально 
открытыми и быстро решать 
те вопросы, с которыми об-
ращаются семьи. Это касает-
ся и крупных городов, и рай-
онов. Я вас прошу очень вни-
мательно относиться к работе 
с семьями и близкими моби-
лизованных граждан, —  ска-
зал глава региона.

12 октября на еженедельной ви-
деоконференции региональ-

ный министр сельского хозяйства 
Леонид Громов особое внимание 
уделил завершению уборки урожая 
сельскохозяйственных культур.

Министр отметил, что уборочные 
работы основных культур практиче-
ски завершены. К уборке остались 
культуры поздних сроков созрева-
ния, в том числе, гречиха (630 га), соя 
(905 га), кукуруза на зерно (2 тыс. га).

В настоящее время зерновые 
культуры обмолочены на площади 
84,2 тыс. гектаров (92% от плана). 
Намолочена 261 тыс. тонн зерна. 
Средняя урожайность составляет 
31 ц/га.

— Только восемь районов об-
ласти —  Бабынинский, Боров-
ский, Жиздринский, Козельский, 
Тарусский, Ферзиковский, Юх-
новский и город Калуга —  пол-
ностью завершили уборку зер-
новых. Остальным необходимо 
поторопиться с завершением убо-
рочных работ, пока погода этому 
благоприятствует, —  акцентиро-
вал Леонид Громов.

В лидерах по намолоту —  Ме-
щовский район (намолочено по-
рядка 53,2 тыс. тонн зерна при уро-
жайности —  41,2 ц/га). В лидерах 
по урожайности —  Перемышль-
ский район (урожайность состави-
ла 43,1 ц/га, намолочено 29,2 тыс. 
тонн с площади 6,8 тыс. га).

Р а п с  у б р а н  с   п л о щ а -
ди 12,6  тыс. га, намолочено 
30,4 тыс. тонн, урожайность со-
ставляет 24,25 ц/га. Овощи от-
крытого грунта убраны на пло-
щади 287 га, собрано 4,7 тыс. 
тонн. Картофель убран на пло-
щади 936 га, накопано 18,1 тыс. 
тонны, урожайность составила 
194 ц/га.

В области также продолжается 
сев озимых культур, ведётся за-
купка минеральных удобрений, 
заготавливаются корма. В насто-
ящее время скошено 132 тыс. га 
кормовых культур, заготовлено 
115 тыс. тонн сена, 585 тыс. тонн 
сенажа, 372 тыс. тонн силосной 
массы.

КОНТРОЛЬ РЕЗУЛЬТАТ

ВЛАДИСЛАВ ШАПША РЕКОМЕНДОВАЛ ВЛАДИСЛАВ ШАПША РЕКОМЕНДОВАЛ 
МАКСИМАЛЬНО СКОНЦЕНТРИРОВАТЬ МАКСИМАЛЬНО СКОНЦЕНТРИРОВАТЬ 
ВНИМАНИЕ НА РЕШЕНИИ ПРОБЛЕМ ВНИМАНИЕ НА РЕШЕНИИ ПРОБЛЕМ 
СЕМЕЙ МОБИЛИЗОВАННЫХ ГРАЖДАНСЕМЕЙ МОБИЛИЗОВАННЫХ ГРАЖДАН

БОРОВСКИЕ АГРАРИИ В СЕМЕРКЕ ЛИДЕРОВБОРОВСКИЕ АГРАРИИ В СЕМЕРКЕ ЛИДЕРОВ

РЯДОМ С НАМИ
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В Казани открылась между-
народная выставка- форум 

«Дорога-2022». Участие в ее 
работе принимают замести-
тель губернатора Ольга Ивано-
ва и министр транспорта обла-
сти Владимир Волочай.

«Дорога2022» —  круп-
нейшая в стране отраслевая 
дискуссионная площадка, ко-
торая объединяет междуна-
родных экспертов и  ключе-
вых представителей дорожно 
транспортного комплекса 
России. Она традиционно про-
водится в преддверии Дня ра-
ботников дорожного хозяй-
ства при поддержке Министер-
ства транспорта Российской 
Федерации.

Основная тема обсужде-
ния в этом году —  функцио-
нирование дорожной отрас-
ли в условиях санкционных 
ограничений. В числе участ-
ников форума представите-
ли Минтранса РФ, Росавто-
дора, ГИБДД, органов испол-
нительной власти субъектов, 
производители материалов 

и дорожно строительной тех-
ники, представители науки 
и бизнеса. В числе основных 
мероприятий —  пленарное 
заседание «Устойчивое раз-
витие дорожного хозяйства 
РФ», всероссийский семинар 
совещание «Пятилетний план 
дорожной деятельности: реги-
ональный аспект», заседание 
комиссии Госсовета РФ по на-
правлению «Транспорт».

Ключевые темы выставки 
форума —  развитие опорной 
сети автомобильных дорог, ре-
ализация национального про-

екта «Безопасные качествен-
ные дороги», развитие кадро-
вого потенциала дорожной 
отрасли, транспортное обра-
зование, автотуризм и дорож-
ный сервис.

В рамках мероприятия прой-
дут пленарные заседания, е 
конференции, семинары, пре-
зентации крупнейших отрас-
левых компаний. В павильонах 
масштабной экспозиции пред-
ставлены передовые образцы 
дорожно строительной техни-
ки, объекты дорожного серви-
са и уличного освещения.

НА ВЫЕЗДЕ

Государственная итоговая атте-
стация, включающая единый 

государственный экзамен (ЕГЭ), 
основной государственный экза-
мен (ОГЭ) и государственный вы-
пускной экзамен (ГВЭ), пройдет 
в 2023 году с конца мая по конец 
июня. Соответствующие проекты 
совместных приказов Минпрос-
вещения России и Рособрнадзо-
ра опубликованы на Федеральном 
портале проектов нормативных 
правовых актов.

Все экзамены начнутся в 10:00 
по местному времени. Продолжи-
тельность ОГЭ составит от 2 ча-
сов по иностранным языкам до 
3 часов 55 минут по математике, 
русскому языку, литературе. Са-
мая длинная продолжительность 
ЕГЭ (по математике профильно-
го уровня, физике, литературе, 
информатике и информационно 
коммуникационным технологиям 
(ИКТ), биологии) составляет 3 часа 
55 минут. А самая короткая (по ма-
тематике базового уровня, геогра-
фии и китайскому языку, за исклю-

чением раздела «Говорение») —  3 
часа.

Согласно законопроекту ос-
новной государственный экзамен 
в 2023 году пройдет в следующие 
даты:

24  мая —  история, физика, 
биология

30 мая —  обществознание, ин-
форматика и  информационно 
коммуникационные технологии 
(ИКТ), география, химия

2 июня —  иностранные языки 
(английский, французский, немец-
кий, испанский)

3 июня —  иностранные языки 
(английский, французский, немец-
кий, испанский)

6 июня —  русский язык
9 июня —  математика
14 июня —  литература, физика, 

информатика и информационно 
коммуникационные технологии 
(ИКТ), география

17  июня —  обществознание, 
биология, химия

Расписание единого государ-
ственного экзамена в  законо-
проекте предлагается утвердить 

следующее:
26 мая —  география, литерату-

ра, химия
29 мая —  русский язык
1 июня —  математика базового 

и профильного уровней
5 июня —  история, физика
8 июня —  обществознание
13 июня —  иностранные языки 

(английский, французский, немец-
кий, испанский, китайский) (за ис-
ключением раздела «Говорение»), 
биология

16 июня —  иностранные языки 
(английский, французский, немец-
кий, испанский, китайский) (раздел 
«Говорение»)

17 июня —  иностранные языки 
(английский, французский, немец-
кий, испанский, китайский) (раздел 
«Говорение»)

1 9   и ю н я  —   и н ф о р м а -
т и к а  и   и н ф о р м а ц и о н н о  
коммуникационные технологии 
(ИКТ)

2 0   и ю н я  —   и н ф о р м а -
т и к а  и   и н ф о р м а ц и о н н о  
коммуникационные технологии 
(ИКТ)

Государственный выпускной 
экзамен проводится для школь-
ников, учившихся в специальных 
учебно воспитательных учреж-
дениях закрытого типа и в уч-
реждениях, исполняющих нака-
зание в виде лишения свободы, 
а также для учеников с ограни-
ченными возможностями здо-
ровья, детей инвалидов и инва-
лидов. Предусмотрены даты как 
для учеников, освоивших про-
граммы основного общего об-
разования —  ГВЭ9, так и  для 
тех, кто завершил обучение по 
программам среднего общего 
образования —  ГВЭ11.

Традиционно предусмотрены ре-
зервные сроки для учеников, по-
вторно допущенных к ГИА, и тех, 
у кого совпали сроки проведения 

экзаменов по отдельным учебным 
предметам, а также даты для уча-
щихся, не прошедших ГИА или по-
лучивших неудовлетворительные 
результаты более чем по двум учеб-
ным предметам.

На экзаменах по ряду предметов 
ученики могут использовать сло-
вари, линейки, калькулятор и дру-
гие справочные пособия, оборудо-
вание для аудиовоспроизведения, 
компьютерную технику. На сред-
ствах обучения не допускается 
нанесения пометок, относящихся 
к содержанию заданий.

Подробнее о дополнительных 
датах сдачи экзаменов и  допу-
стимых для использования на них 
инструментах и справочных ма-
териалах можно узнать в текстах 
законопроектов.

ГОТОВЬСЯ

ЭКЗАМЕН-2023ЭКЗАМЕН-2023

КАЛУЖСКАЯ ОБЛАСТЬ ДОШЛА КАЛУЖСКАЯ ОБЛАСТЬ ДОШЛА 
ДО ФОРУМА «ДОРОГА – 2022»ДО ФОРУМА «ДОРОГА – 2022»

КАЛУЖСКИЙ МИНОБР РАССКАЗАЛ О ПЛАНАХ КАЛУЖСКИЙ МИНОБР РАССКАЗАЛ О ПЛАНАХ 
ПРОВЕДЕНИЯ ИТОГОВОЙ АТТЕСТАЦИИ ШКОЛЬНИКОВПРОВЕДЕНИЯ ИТОГОВОЙ АТТЕСТАЦИИ ШКОЛЬНИКОВ

БУДУЩЕЕ
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В райцентре на ул. Мира ночью 9 октября произо-
шло возгорание одной из квартир в многоэтажке. 

Обошлось без жертв. Полностью выгорел балкон, 
закопчена одна комната, ну и соседскому балкону 
досталось.

Собственницы квартиры в момент пожара дома не 
было, а вот гостивший у нее приятель выдвинул по-
жарным сомнительную версию причины возгорания.

Мужчина утверждал, что начали тлеть лежавшие 
у розетки вещи, а он испугался и вынес их на бал-
кон. Теперь пожарным предстоит разобраться в этой 
«страшной» истории.

ПОЖАР ВОТ ТАК!

В БОРОВСКЕ СГОРЕЛА КВАРТИРАВ БОРОВСКЕ СГОРЕЛА КВАРТИРА

А вместе с ними элек-
троскейтборды, гиро-
скутеры, сегвеи, моно-
колеса и другие ана-
логичные устройства. 
Теперь у  них статус 
средства индивидуаль-
ной мобильности (СИМ) 
с предельно допусти-
мой скоростью 25 км/ч.

Соответствующие 
поправки в ПДД внесло 
Правительство РФ.

ПДД

ЭЛЕКТРОСАМОКАТЫ ПОЛУЧИЛИ ЭЛЕКТРОСАМОКАТЫ ПОЛУЧИЛИ 
СТАТУС И ОГРАНИЧЕНИЕСТАТУС И ОГРАНИЧЕНИЕ

На территории Балаба-
нова установлено не-

сколько информационных 
щитов. Они предусмотрены 
для размещения рекламы 
и объявлений.

Изначально эти конструк-
ции были покрыты пласти-
ком. Но местные вандалы не 
оставили ему шансов на дол-
гую жизнь. Поэтому при ре-
монте щитов в городе реши-
ли воспользоваться фанерой.

Надеяться на то, что мест-
ные хулиганы с  большим 
уважением отнесутся к дре-
весине, не приходится. На ее 
замена точно обойдется го-
родскому бюджету дешевле, 
чем пластик.

ИДЕЯ

СВОЕ МНЕНИЕ
В январе 2021 года Дума утвердила Порядок 

размещения нестационарных торговых объ-
ектов на территории г. Балабаново. По нему 
предоставлять аренду земли под НТО админи-
страция могла на основании заключения до-
говора. ФАС посчитал это нарушением, ука-
зав на то, что у Думы нет таких полномочий, 
поскольку закон предусматривает создание 
конкурентной среды. А это возможно только 
через проведение торгов. К тому же документ 
не прописывает, как быть, если на одно место 
претендует несколько предпринимателей, что 
тоже ущемляет интересы конкуренции.

Дума и администрация с замечаниями ФАС 
не согласились, ссылаясь на то, что закон не-
однозначно трактует ситуацию с НТО. Завя-
залась протестная переписка, а потом дошли 
и до суда, решение которого сейчас уже никак 
не влияет на ситуацию, поскольку муниципа-
литет перешел на систему торгов.
МЕСТА У НАС ТИХИЕ

Собственно, можно было бы и не говорить 
о случившемся. В 2022 году в Балабанове на-
чали проводить торги —  создали конкурент-
ную среду. Но она уже явила ситуацию, кото-
рой опасались местные органы власти. Ибо 
нет ничего страшнее, чем борьба с коррупци-
ей через торги и аукционы, приносящие недо-
бросовестных подрядчиков, низкое качество 
работ изза снижения цены и прочие подво-
дные камни. На один из них и напоролись.

— Есть у нас место под НТО недалеко от 
рынка. Там долгое время предприниматель 
торговал хлебобулочной продукцией. Товар 
пользовался популярностью. Вокруг его фур-
гончика всегда чисто было. Договор заключал 

несколько лет, ежегодно продлевая. В этом 
году участок под НТО выставили на торги. 
Предприниматель (к слову, местный) вышел. 
Но его конкурент —  женщина, которая хоте-
ла продавать там товар, который есть в лю-
бом магазине, подняла цену втрое. Местный 
предприниматель потерял возможность за-
работать, а женщина так и не заключила до-
говор аренды. Теперь мы пытаемся взыскать 
с нее неустойку. Но город уже теряет доход, —  
рассказывает глава администрации Сергей 
Галкин.

Балабаново —  город маленький, и желаю-
щих разместить здесь НТО не так много, в ос-
новном все местные. Поэтому, собственно, 
в Думе и не акцентировали внимание на том, 
как делить одну точку между двумя возмож-
ными претендентами. Оправдание, конечно, 
так себе, поскольку ситуация могла явить себя 
в любой момент. Но теперь что уж об этом ду-
мать. Думать стоит о другом: как не дать мест-
ным мелким предпринимателям загнуться? 
Ведь большинство из них —  люди небогатые, 
и каждый шаг аукциона по стоимости аренды 
приближает их к потере бизнеса изза более 
состоятельных заезжих конкурентов.

В условиях этого закона определенно выи-
грывает город —  чем выше стоимость аренды, 
там больше доход у МФЦОН (у этого муници-
пального предприятия полномочия по арен-
де торговых площадей). Выигрывает богатый 
претендент. Но не факт, что им окажется чело-
век, который всю жизнь жил и работал в своем 
городе. То есть не факт, что еще одна местная 
семья не лишится средств для существования.

Тем не менее, работать с НТО в Балабано-
ве должны, как и везде: по закону о защите 
конкуренции.

В 2022 году договоры заключили сроком 
на 11 месяцев. К началу следующего года 
Думе предстоит разработать Положение для 
новых условий. Оно должно включить в себя 
требование к единому архитектурному обли-
ку НТО и сроки предоставления аренды по 
итогам торгов. Сейчас прощупывают право-
вую основу, чтобы дать возможность вести 
бизнес 3–5 лет: хотя бы так обеспечить пред-
принимателям уверенность и интерес вкла-
дывать деньги во внешний вид НТО. Но это 
тоже может обернуться для города «медве-
жьей услугой» себе, если аренда окажется 
в руках недобросовестного представителя 
микробизнеса.

 ► Светлана ЗАЦАРИННАЯ

БОРОТЬСЯ С ВАНДАЛАМИ БОРОТЬСЯ С ВАНДАЛАМИ 
РЕШИЛИ ФАНЕРОЙРЕШИЛИ ФАНЕРОЙ

В конце августа текущего года Арбитражный суд 
Калужской области поставил точку в споре между 
Балабановской городской Думой и региональным 
Управлением Федеральной антимонопольной 
службы. С заявлением в суд обратился 
представительный орган власти, прося признать 
недействительным решение ФАС от 22.10.2021 г., 
в котором действия Думы признаны нарушающими 
ч. 1 ст. 15 ФЗ № 135 «О защите конкуренции».

По сути, сыр-бор разгорелся из-за разных взглядов 
на сухие буквы закона в части предоставления 
аренды под нестационарные торговые объекты 
(НТО). И это тот самый случай, когда закон «сверху» 
призван соблюдать равенство возможностей, а для 
тех, кто обязан исполнять его «снизу», очевидно: ФЗ 
раздавит местный микробизнес, в котором заняты 
не самые богатые люди.

ПОЧЕМУ БАЛАБАНОВСКАЯ ГОРДУМА ПОЧЕМУ БАЛАБАНОВСКАЯ ГОРДУМА 
СУДИЛАСЬ С ФАС?СУДИЛАСЬ С ФАС?

ТОРГ УМЕСТЕНТОРГ УМЕСТЕН

АР
ЕН

ДА
 С ТОРГОВ
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ИСТОК КОНФЛИКТА

СП «Совхоз Боровский» можно 
отнести к довольно благополучным 
поселениям. Здесь нет  какихто ста-
рых и особенно острых вопросов, 
приковывающих к себе внимание 
всего района, а самой проблемной 
зоной можно назвать разве что де-
ревню Кабицыно. Да и здесь в по-
следнее время обходится без се-
рьезных обострений.

И все бы ничего, но именно здесь 
происходит уже второй крупный 
скандал между жителями и застрой-
щиками на почве вопросов о соб-
ственности и  ее использовании. 
Многие помнят эпопею с поселком 
Васильки, где людям грозились пе-
рерыть единственный выезд, ссыла-
ясь на то, что земля под ним находит-
ся в частных руках. И теперь к этому 
случаю добавился конфликт в ТСН 
«Тихие Дали».

Расположен коттеджный поселок 
недалеко от деревни Комлево, и про-
живают в нем как приезжающие на 
выходные дачники, так и коренные 
жители. Причем среди них есть мно-
годетные, и инвалиды.

Конфликт начал разгорать-
ся в сентябре, между владельца-
ми участков с одной стороны, и за-
стройщиком, владеющим в том чис-
ле отвечающей за водоснабжение 
станцией, с другой.

— Заселяться поселок начал 
в 2008–2009 годах. Причем поку-
пали участки и дома с коммуника-
циями, что существенно дороже, 
чем просто земля без  какихлибо 
удобств. Есть документы, что в стои-
мость входит прокладка водопрово-
да, газа, света и канализации вдоль 
границ надела. Все шло нормаль-
но, мы платили по счетам —  еже-
месячный взнос 6 тысяч и ежегод-
ный на развитие поселка в 45 ты-
сяч. А в этом году на собрании 3го 
сентября мы обнаружили, что в сме-
ту включен договор, подписанный 
двумя месяцами ранее, хотя нам его 
никто не предоставлял и его не при-
нимали. Но как только мы озвучили 
несогласие, была отдана команда 
перекрыть воду, мотивируя тем, что 
необходимо оплатить указанную там 
сумму, —  рассказывает председа-
тель ТСН Светлана.

Тогда жители вызвали полицию, 
которая убедила собственника 
вернуть в дома ресурс, но история 
на этом не закончилась. Уже 9го 
сентября, было представлено уве-
домление, что в связи с неуплатой 
коммуникации  всетаки отключат. 
Люди опять возмутились, что не 
хотят исполнять предписания до-
говора, который они не одобряли. 
Правда, такой позиции придер-
живались не все. Часть владель-

цев земли согласились заплатить 
необходимые 100 тысяч, и вопрос 
был закрыт. До 6го октября.
НОВЫЙ ЭТАП

История повторилась в  точно-
сти —  жители снова получили уве-
домления о грядущем отключении.

— Мы неоднократно предла-
гали собственнику обсудить ус-
ловия, но он от диалога отказы-
вался. Его позиция такая —  пока 
не заплатим никаких разговоров 
не будет. И воду нам отключили. 
Опять обратились в полицию, но 
им ответили тоже самое. Созвали 
правление в экстренном порядке, 
приняли решение сделать платеж, 
чтобы нам вернули воду. После 
этого отправились в прокуратуру, 
чтобы получить консультацию, как 
нам быть дальше. Время было уже 
далеко не рабочее, но сотрудник 
нас принял, дал разъяснения, —  
отмечает Светлана.

На следующий день в поселок при-
ехал глава администрации поселе-
ния Антон МАСНЯК, но учитывая, 
что в данном случае спор идет меж-
ду собственниками, муниципальные 
власти не имеют полномочий вмеши-
ваться и вставать на одну из сторон.

— Выезжал на место вместе с за-
мом по ЖКХ, удостоверились, что 
причиной отключения стала не ава-
рия или перебой. В данной ситуации 
мы рекомендовали представителям 
ТСН встретиться с застройщиком, 
отвечающим за коммунальные ус-
луги и прийти к соглашению, кото-
рое бы устроило обе стороны, —  от-
метил Антон Александрович.

Само собой, для администрации 
усадить обе стороны за стол пере-
говоров выглядит самым оптималь-
ным вариантом. Ведь хотя местные 
власти и не являются участником 
спора, иметь такую «горячую точ-
ку» на своей территории никому не 
хочется.

А вот у юриста Олеси АНТОНОВОЙ, 
к которой обратились за помощью 
жители поселка, позиция однознач-
на —  действия застройщика нару-
шают все нормы законодательства.

— По закону, ХВС —  единствен-
ный ресурс, отключение которо-
го не допускается, поскольку без 

него ИЖС и квартиры утрачива-
ют санитарные характеристики, 
а следственно не могут исполь-
зоваться в  качестве жилых по-
мещений. Теперь появляется до-
говор об аренде того имущества, 
за которое люди уже заплати-
ли изначально, покупая участок 
с коммуникациями. Да и подпи-
сан документ без решения обще-
го собрания, как того требует за-
конодательство, —  поясняет Оле-
ся Викторовна.

Что по этому поводу думает сам 
застройщик Сергей ЛОБАРЕВ, нам 
узнать не удалось, поскольку он на-
ходится за границей. Но при этом со-
гласился пообщаться после своего 
возвращения, так что и вторая сто-
рона этого спора, в принципе, гото-
ва к диалогу.

Вот только то, что им удастся най-
ти точки соприкосновения, довольно 
сомнительно.
РАССТАВИТЬ ВСЕ ТОЧКИ

Поэтому в данном случае необ-
ходимо решение третейского су-
дьи, на роль которого подходит 
прокуратора Боровского района. 
После нашего звонка возглавля-

ющий надзорное ведомство Ха-
мид КОСТОЕВ взял ситуацию на 
личный контроль и в тот же день 
провел встречу с председателем 
ТСН. Ее попросили взять с собой 
все документы, договора и про-
токолы собраний, а также напи-
сать заявление, чего обратив-
шись за консультацией в первый 
раз жители не сделали.

— Водоснабжение домов было 
восстановлено, причиной стало от-
ключение собственником сетей и от-
сутствие взаимопонимания по име-
ющимся договоренностям. Провели 
встречу с председателем, внима-
тельно изучаем сложившуюся ситу-
ацию. По итогам будет дана право-
вая оценка действиям сторон, —  от-
метил Хамид Мусаевич.

На этом в истории пока можно по-
ставить точку, а если точнее, то за-
пятую. Воду жителям вернули и ком-
мунальную катастрофу предотвра-
тили. Ну а кто в данном конфликте 
был прав или виноват, пока говорить 
рано. Выводы из всей ситуации мож-
но будет сделать лишь после оглаше-
ния вердикта правоохранителями.

 ► Степан ФЕДОРОВ

ЖКХ

КОНФЛИКТ МЕЖДУ СОБСТВЕННИКАМИ 
ЗАКОНЧИЛСЯ ОТКЛЮЧЕНИЕМ ВОДЫ

НЕ ОЧЕНЬ «ТИХИЕ ДАЛИ»

Как правило, отключение подачи того или иного коммунального ресурса связано с авариями или другими 
критическими происшествиями. Но бывают и куда более запутанные истории.

Такая произошла на прошлой неделе в коттеджном поселке «Тихие Дали», где люди с четверга и до 
понедельника следующей недели провели без воды.

Причиной тому стал конфликт между жителями и собственником сетей, которые не сошлись во взглядах 
на условия и контракты, после чего в одностороннем порядке было принято решение прекратить подачу 
ресурса в дома.

В конце концов, в дело вмешалась прокуратура Боровского района, и вода вернулась в краны, но точку 
в этой истории ставить пока рано.
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ЯРКО

Балабаново засветилось! 
В минувший выходной 

здесь на здании бывшего вок-
зала (сейчас это ТЦ с залом 
ожидания) смонтировали вы-
веску с названием и гербом го-
рода. Вечером 10 октября, как 
было обещано, к ней подклю-
чили подсветку.

Глава администрации горо-
да Сергей ГАЛКИН тут же поде-
лился этим событием со свои-
ми подписчиками в ВКонтакте:

— Вот так теперь выглядит 
вывеска на городском зале 

ожидания. Ярко!
Но идеально здание будет 

выглядеть только после того, 
как с фасада уберут все ре-
кламные указатели. Решено, 
что их сгруппируют на едином 
информационном щите.

Думается, это не последний 
пост градоначальника по по-
воду здания бывшего вокзала. 
В нем планируют открыть кафе 
с большим окном и на нем на-
нести карту Балабанова с ука-
занием мест, рекомендуемых 
к посещению туристам. Так что 
Сергею Галкину еще будет, чем 

похвастать.
К  слову, город сможет не 

только порадовать прохожих 
яркой вывеской, но и зарабо-
тать на апгрейде.

На крыше ТЦ установят све-
тодиодный экран, на котором 
планируют высвечивать соци-
альную и коммерческую рекла-
му. Деньги в бюджет начнут по-
падать, конечно, не напрямую, 
а через муниципальный Много-
функциональный центр обслу-
живания населения, в управ-
лении у которого и находится 
здание бывшего вокзала.

СЕРГЕЙ ГАЛКИН ЕЩЕ ПОКАЖЕТ!СЕРГЕЙ ГАЛКИН ЕЩЕ ПОКАЖЕТ!

В РАБОТЕ

ГОДЫ РАБОТЫ
Сельское поселение Совьяки хоть 

территориально является самым боль-
шим во всем районе, но по населению 
пальму первенства не держат. Поэтому 
вопрос строительства очистных соору-

жений здесь долгое время в категорию 
острых не попадал.

Тем не менее, глава администра-
ции поселения Николай ГАЛЕНКОВ 
еще пять лет назад говорил, что без 
этого объекта невозможно дальней-

шее развитие са-
мой деревни Совья-
ки, которая являет-
ся самой крупной 
в  муниципальном 
образовании.

При этом важ-
но понимать, что 
сами по себе очист-
ные это не толь-
ко вопрос создания 
комфортных усло-
вий для жизни лю-
дей, но и влияния на 
окружающую сре-
ду, а тема экологии для района всегда 
была достаточно болезненной.

Поэтому работать над планом на-
чали еще в далеком 2018м году. Уди-
вительно, но несмотря на прошедшее 
с того момента время идея не попол-
нила список «несбыточных» и не была 
отправлена в дальний ящик, несмотря 
на то, что администрации поселения 
с ее реализацией пришлось несладко. 
Только сам проект чиновники пере-
делывали по несколько раз, сначала 
устраняя выявленные недочеты, а по-
том подгоняя под нормы законода-
тельства, которое за время разработ-
ки успело поменяться.

Тем не менее, оптимизм Николай 
Константинович и его коллеги не те-
ряли, постоянно напоминали район-
ным коллегам о том, что работа в этом 
направлении ведется. И вот, наконец, 
в прошлом году задумка вышла на фи-
нишную прямую.

Под их реализацию стали искать 
необходимое финансирование, и про-
ект был направлен в программу ком-
плексного развития сельских террито-
рий. Заявку одобрили, и в начале года 
во время своего отчета глава админи-
страции района Николай КАЛИНИЧЕВ 
заявил —  очистным быть, причем за-
кончить их должны до 2023го. Каза-

лось бы, вопрос решен и труд местных 
властей на протяжении пяти лет не 
пропал даром, но сложности на этом 
не закончились.
ФИНИШНАЯ ПРЯМАЯ

Начало СВО на Украине в первое 
время обернулось для отечественной 
экономики «штормами», и стройма-
териалы стали одной из первых кате-
горий товаров, цена на которые рез-
ко увеличилась. Изначально рассчи-
танный на 45 миллионов проект вдруг 
подорожал и стал стоить больше 60 
миллионов. Уже заявленную в заявке 
сумму поселению, само собой, менять 
никто не стал. Поэтому потребовалось 
срочно искать дополнительные сред-
ства, которые, понимая всю важность, 
предоставил районный Фонд приори-
тетных проектов, направив в Совьяки 

16 миллионов руб лей 
из общей казны всех 
поселений.

И только после этого 
в истории проекта была 
поставлена точка. Сей-
час в Совьяках уже ак-
тивно ведется строи-
тельство очистных со-
оружений, и если все 
сложится удачно, то 
жителям даже не при-
дется ждать самого кон-
ца года.

— Подрядчик при-
ступил к работам, дело 
движется. Проблемы, 
конечно, возникают, 
как и в любом большом 

проекте, но пока  какихто тревожных 
звоночков мы не наблюдаем. Сроком 
окончания работ стоит середина но-
ября и надеемся, что компания в них 
уложится, отметил Галенков.

В плане претензий у чиновников 
к подрядчикам этот год также выдался 
достаточно богатым —  чего стоят толь-
ко работы по замене сетей отопления 
в Кривском. Так что некая насторо-
женность у Николая Константиновича 
в этом вопросе вполне объяснима. Но 
было бы здорово, если б столь долго 
вынашиваемый проект  всетаки завер-
шился без лишних хлопот и проблем.

 ► Семен ФРОЛОВ

НАЧАЛО

ГЛАВНЫЙ ПРОЕКТГЛАВНЫЙ ПРОЕКТ
В СОВЬЯКАХ СТРОЯТ ДОЛГОЖДАННЫЕ В СОВЬЯКАХ СТРОЯТ ДОЛГОЖДАННЫЕ 
ОЧИСТНЫЕ СООРУЖЕНИЯОЧИСТНЫЕ СООРУЖЕНИЯ

Проблема с очисткой стоков существует практически в каждом 
поселении Боровского района. Будь то город или деревня, сбросы 
отходов жизнедеятельности не идут на пользу экологии, но полностью 
закрыть вопрос с водоотведением мешает целый ряд причин.
Первая —  это само собой финансы. Необходимая инфраструктура 
влетит в «копеечку», которой в местных бюджетах просто нет. Второй —  
очень сложный и многоэтапный процесс проектирования и составления 
документации.
Над этими двумя «китами» в СП «Совьяки» бились не один год 
и, наконец, смогли довести идею до ее воплощения.
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 АДМИНИСТРАТОР
 ГИТАРИСТ
 БАРАБАНЩИК
 ВОКАЛИСТ

В «НЕ ШКОЛА ВОКАЛА В «НЕ ШКОЛА ВОКАЛА 
И ГИТАРЫ» ТРЕБУЕТСЯ:И ГИТАРЫ» ТРЕБУЕТСЯ:

ЗА ПОДРОБНЫМИ УСЛОВИЯМИ ВАКАНСИЙ ОБРАЩАТЬСЯ ПО ТЕЛЕФОНУ: ЗА ПОДРОБНЫМИ УСЛОВИЯМИ ВАКАНСИЙ ОБРАЩАТЬСЯ ПО ТЕЛЕФОНУ: 

8–961–125–81–888–961–125–81–88
Реклама

ТУРИЗМ

Он будет копией музейно- выставочного 
центра, расположенного в г. Бежецк Твер-

ской области.

8  октября был заложен камень в  но-
вый туристический объект на территории 
этнопарка.

На торжественную церемонию приеха-
ли сразу два калужских министра —  ту-
ризма и культуры Павел Суслов и вну-
тренней политики Олег Калугин, а так-
же руководитель фонда развития малых 

исторических городов Юрий Щегольков.
Событие приурочено к 110летию со 

дня рождения Льва Гумилева (14 октя-
бря) —  человека, поражающего своей 
многогранностью. Он известен как пе-
реводчик (владел шестью языками), уче-
ный, писатель, востоковед, археолог, 
историк, географ и  философ, извест-
ность которого стоит в одном ряду со 
славой его родителей —  поэтов Сере-
бряного века Анны Ахматовой и Нико-
лая Гумилева.

БЛАГОУСТРОЙСТВО

В БОРОВСКЕ ЗАВЕРШИЛИ «ВИРАЖ»В БОРОВСКЕ ЗАВЕРШИЛИ «ВИРАЖ»ДОМ ГУМИЛЕВЫХ ДОМ ГУМИЛЕВЫХ 
ПОСТРОЯТ В ЭТНОМИРЕПОСТРОЯТ В ЭТНОМИРЕ Одним из самых главных проек-

тов по благоустройству в Боровске 
в этом году стала спортивная площад-
ка «Вираж».

Старая хоккейная коробка должна была 
обрести новую жизнь, превратившись 
в зону притяжения молодежи, со скейт 
парком и прочими наворотами. К сожале-
нию, изначальный проект пришлось изме-
нить, но от идеи облагородить территории 
вопреки всем возникшим сложностям не 
отказались.

В результате в рамках программы «Ком-
фортная среда» здесь появилось поле для 
минифутбола с ограждением, лавочками 
и освещением. Сама игровая зона обне-
сена защитной сеткой, а рядом установ-

лен вагончик для переодевания. Приятным 
бонусом можно назвать и то, что в зимнее 
время объект будет использоваться как 
каток.

— Такой объект был здесь необходим, 
поэтому неудивительно, что именно он 
стал победителем рейтингового голосо-
вания по отбору городских общественных 
территорий для благоустройства. В свя-
зи увеличением закупочной цены в этом 
году не удалось оборудовать долгождан-
ные спортивные элементы. Но место под 
минирампы и другие элементы оставлено. 
Небольшая скейт площадка однозначно 
для нашей молодежи будет, —  отметила 
мэр города Анжелика БОДРОВА.

Также в ближайшее время здесь появят-
ся и видеокамеры, чтобы защитить новую 
площадку от вандалов.



14 www.pressaobninsk.ru13 октября 2022 / № 39 (802) ДЕНЬ ЗА ДНЕМ

Дни работы: Дни работы: 
пятница - воскресенье пятница - воскресенье 

с 09:00 до 21:00с 09:00 до 21:00

(смотритель кладбища)(смотритель кладбища)

ГОРОДСКАЯ БАНЯ ГОРОДСКАЯ БАНЯ 

8 (900) 578-28-398 (900) 578-28-39

Адрес: Адрес: 
Балабаново, Балабаново, 

ул.Лесная, 21ул.Лесная, 21

РИТУАЛЬНЫЕ УСЛУГИРИТУАЛЬНЫЕ УСЛУГИ
 копка могил (захоронение) 

 помощь в оформлении документов 
МАУ «МФЦОН г.Бабабаново»  

Адрес: г.Балабаново, ул.Лермонтова (городское кладбище)

Телефон: 8(903) 636 82 06Телефон: 8(903) 636 82 06

Реклама

Реклама

 8 (900) 578-28-39

ГОРОДСКАЯ ГОРОДСКАЯ 
ПАРИКМАХЕРСКАЯ ПАРИКМАХЕРСКАЯ 

Ежедневно с 08:00 до 20:00 
Адрес: Балабаново, ул.Лесная, 21

Предоставление Предоставление 
торговых мест торговых мест 

на муниципальном рынке на муниципальном рынке 
г.  Балабановог.  Балабаново

Тел: 8 (906) 506-40-56Тел: 8 (906) 506-40-56

Реклама

Реклама

Четвертый этап областных со-
ревнований по скандинавской 

ходьбе, который прошел 9 октября 
в Калуге на базе ДЮСШ «Орленок», 
стал успешным для балабановских 
спортсменов.

В разных возрастных категориях 
дистанцию в 2 км успешно проша-
гали сразу четыре «скандинавки».

Юлия Черницына и Любовь Гна-
тенко заняли по итогам состяза-
ния первые места, Наталья Косте-
нюк и Елена Саранская —  вторые.

Тех, кто хочет шагать бодро, 
дружно и с пользой для здоровья, 
а быть может и добиться высоких 
результатов на соревнованиях, 
Центр физкультуры и спорта г. Ба-
лабаново приглашает в секцию 
скандинавской ходьбы.

ЛУЧШИЕ СПОРТ

АКТИВНОСТЬ

БАЛАБАНОВЦЫ ДОШЛИ БАЛАБАНОВЦЫ ДОШЛИ 
ДО  ПРИЗОВЫХ МЕСТДО  ПРИЗОВЫХ МЕСТ

В минувшие выходные в Ка-
луге прошло первенство по 

шахматам-блиц и рапид. Выяс-
нять, кто быстрее всех может 
принимать решения и выстра-
ивать победные стратегии, со-
брались спортсмены со всей 
области.

И несмотря на высокую кон-
куренцию боровские шахмати-
сты показали просто великолеп-

ный результат. Всего в копилку 
района ушло 5 золотых и 1 се-
ребряная медаль —  столь мощ-
ного выступления наша команда 
не показывала давно!

При этом стоит отметить, что 
большая часть наград, а имен-
но 4 медали высшей пробы в ко-
пилку добавили ребята из Ермо-
лина, лишний раз подтвердив 
закрепившийся за городом ста-
тус спортивной столицы района.

В очередной раз пример нерав-
нодушного отношения к сво-

ей работе показали сотрудники 
ермолинского стадиона «Труд». 
В этот раз они при поддержке во-
лонтеров привели в порядок хок-
кейную коробку, освежив краску 
на бортах.

— В связи с тем, что мы ста-
раемся тратить наши небольшие 
средства на инвентарь и спор-
тсменов, поэтому приходится 
зачастую попотеть. Завершили 
покраску бортов нашей хоккей-
ной коробки и дополнительно 

сняли нерабочие «гирлянды» 
над этим объектом, —  отметило 
руководство предприятия.

Хоккейной коробке уже более 
20 лет, но ее продолжают под-
держивать в подобающем со-
стоянии, в городская команда 
регулярно показывает отличные 
результаты, в том числе и на об-
ластном уровне.

Но несмотря на это, мечта 
ермолинцев о новой ледовой 
арене пока остается несбы-
точной, а  «наклевывающий-
ся» проект ушел к  соседям 
в Балабаново.

ЕРМОЛИНСКИЕ ШАХМАТИСТЫ ЕРМОЛИНСКИЕ ШАХМАТИСТЫ 
«ОЗОЛОТИЛИСЬ» НА ПЕРВЕНСТВЕ «ОЗОЛОТИЛИСЬ» НА ПЕРВЕНСТВЕ 
РЕГИОНАРЕГИОНА

СОТРУДНИКИ ЕРМОЛИНСКОГО СОТРУДНИКИ ЕРМОЛИНСКОГО 
СТАДИОНА ВЗЯЛИСЬ ЗА КИСТИСТАДИОНА ВЗЯЛИСЬ ЗА КИСТИ
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15 октября 2022 г.
Международная выставка кошек 
«Котознайка». Начало 10.00–19.00 фойе 
2‑го этажа 6+

16 октября 2022 г.
Мировые рок‑хиты в исполнении 
симфонического оркестра IP ORCHESTRA 
под руководством Игоря Пономаренко. 
Начало в 18.00. 6+

22 октября 2022 г.
Московский театр Оперетты представляет 
музыкальный спектакль «Приключения 
Буратино». Начало в 12.00 3+

23 октября 2022 г.
«Следуй за мечтой!» Поет Маргарита 
Калан в сопровождении муниципального 
духового оркестра. Художественный 
руководитель Павел Дронов. Начало 
в 18.00 12+

23 октября 2022 г.
Экскурсия в Главный Храм ВС РФ и по 
музейному комплексу «Дорога Памяти».

27 октября 2022 г.
Концерт Stand —  UP.Денис Дорохов‑ 
«В предлагаемых обстоятельствах».
Начало в 19.00 18+

04 ноября 2022 г.
Новый СТЕНДАП‑КОНЦЕРТ. Стас 
Старовой тов —  «Промежуточные Итоги». 
Начало в 19.00 18+

05 ноября 2022 г.
Театрально‑ цирковое представление 
«Чудесное приключение» Начало в 12.00. 0+

09 ноября 2022 г.
Мультимедийное шоу классической 
музыки —  Евгения Зима. «Музыка 
в темноте». Начало в 19.00. 6+

11 ноября 2022 г.
Народная комедия времён СССР 
«Незамужняя женщина» Начало в 19.00. 
12+

12 ноября 2022 г.
Алексей Сканави (фортепиано), Юлия
Куликова (фортепиано) с программой 
«Карнавал для пианистов». Начало 
в 18.00. 6+

17–20 ноября 2022 г.
Ювелирная выставка изделий из камня. 
Начало в 9.00–18.00. Фойе 2‑го этажа.

18 ноября 2022 г. 
Концерт —  праздник. Михаил Бублик.
Начало в 19.00. 6+

20 ноября 2022 г. 
Театрально‑ цирковой спектакль «Хаги
Ваги на фабрике игрушек» Начало 
в 12.00. 0+

26 ноября 2022 г. 
Корона Русского Балета. Балет‑сказка
«Белоснежка и 7 гномов» Начало в 16.00. 
0+

Телефоны для справок:  
393‑32‑74; 393‑27‑90

ТРЕБУЮТСЯ

МП «Дом учёных» требуется ДВОРНИК  
Тел.: (39)7-04-41,  8-910-915-56-06

ТРЕБУЮТСЯ ОХРАННИКИ. График 
работы 1/2,1/3,2/2.  
тел. 8 953 467 77 33

Предприятию в Обнинске требуется 
КОНТРОЛЕР-УЧЕТЧИК с частичной 

работой на улице.  
Требования: внимательность, аккурат-
ность, стрессоустойчивость, умение и 

желание общаться с людьми, начальные 
навыки работы на компьютере.   

Условия: 5/2 
т. +7 961 006-52-27 

Звонить в будние дни с 10:00-18:00

СНИМУ

Сниму КВАРТИРУ 89263530299

ОКНА
ПВХ и АЛЮМИНИЙ

www.okna-era.ru

  ЖАЛЮЗИ    ЖАЛЮЗИ     РОЛЬСТАВНИРОЛЬСТАВНИ
 ОГРАЖДЕНИЯ ИЗ НЕРЖАВЕЙКИОГРАЖДЕНИЯ ИЗ НЕРЖАВЕЙКИ
 АВТОМАТИЧЕСКИЕ ВОРОТААВТОМАТИЧЕСКИЕ ВОРОТА
 РУЛОННЫЕ ШТОРЫ    РУЛОННЫЕ ШТОРЫ     МОСКИТНЫЕ СЕТКИМОСКИТНЫЕ СЕТКИ
 МЕТАЛЛИЧЕСКИЕ РЕШЕТКИМЕТАЛЛИЧЕСКИЕ РЕШЕТКИ

г. Обнинск, ул. Гагарина, 45, офис 311  
тел. (484) 399-64-00, 3-75-04, (910) 608-15-76 email: ooo-era@mail.ru

Ре
кл

ам
а.

ДОМ УЧЁНЫХ
Ре

кл
ам

а.

В СТРОИТЕЛЬНУЮ КОМПАНИЮ В СТРОИТЕЛЬНУЮ КОМПАНИЮ 
ТРЕБУЕТСЯ ПРОРАБ ПГСТРЕБУЕТСЯ ПРОРАБ ПГС

З/п по результату собеседованияЗ/п по результату собеседования

 Полный соц.пакет, бесплатное  Полный соц.пакет, бесплатное 
питание, оформление по ТКпитание, оформление по ТК

ТЕЛ. 39-79165 С 8.00 ДО 17.00ТЕЛ. 39-79165 С 8.00 ДО 17.00
Реклама

• ОПЕРАТОР КОЛЛ-ЦЕНТРА
• ВЕНТИЛЯЦИОНЩИК
• ЭЛЕКТРИК
• СЛЕСАРЬ- САНТЕХНИК
• СТРОИТЕЛЬ- ОТДЕЛОЧНИК
• ГАЗОСВАРЩИК

В УПРАВЛЯЮЩУЮ КОМПАНИЮ В УПРАВЛЯЮЩУЮ КОМПАНИЮ 
«ЧИП» ТРЕБУЕТСЯ:«ЧИП» ТРЕБУЕТСЯ:

ЗА ПОДРОБНЫМИ УСЛОВИЯМИ ВАКАНСИЙ ЗА ПОДРОБНЫМИ УСЛОВИЯМИ ВАКАНСИЙ 
ОБРАЩАТЬСЯ ПО ТЕЛЕФОНУ: ОБРАЩАТЬСЯ ПО ТЕЛЕФОНУ: 

8–961–125–81–888–961–125–81–88
Реклама

ВЫВОЗ МУСОРА: С ТЕРРИТОРИИ Г. ОБНИНСКА/МАЛОЯРОСЛАВЕЦКОГО РАЙОНА/
ЖУКОВСКОГО РАЙОНА/БОРОВСКОГО РАЙОНА:  

ЗВОНИТЕ И МЫ ВАМ РАССКАЖЕМ БОЛЬШЕ 8-910-599-80-11 /8-919-031-82-81

СТРОИТЕЛЬНЫЙ МУСОР  МУСОР ИЗ КВАРТИРЫ  
СТАРАЯ МЕБЕЛЬ (ДИВАНЫ/ШКАФЫ) СТАРЫЕ 
ОКНА ИНЫЕ ОТХОДЫ (ОТХОДЫ ПРОИЗВОДСТВА) 

Реклама

  ВОДИТЕЛЬ МУСОРОВОЗА ВОДИТЕЛЬ МУСОРОВОЗА 
(КАТЕГОРИЯ С)(КАТЕГОРИЯ С)

  ПОДСОБНЫЙ РАБОЧИЙ  ПОДСОБНЫЙ РАБОЧИЙ  
  СЛЕСАРЬ ПО РЕМОНТУ СЛЕСАРЬ ПО РЕМОНТУ 

АВТОМОБИЛЕЙ  АВТОМОБИЛЕЙ  
  ЭЛЕКТРОГАЗОСВАРЩИКЭЛЕКТРОГАЗОСВАРЩИК

ПРЕДПРИЯТИЮ ТРЕБУЮТСЯ СОТРУДНИКИ:

ТЕЛ.: 8(484) 39 7-90-46; 8-919-031-63-34  

ГРАФИК РАБОТЫ 2/2; 4/4; 5/2ГРАФИК РАБОТЫ 2/2; 4/4; 5/2
Реклама

 ВЕТКИ ВЕТКИ
 ПНИ ПНИ
 ДЕРЕВЬЯ ДЕРЕВЬЯ
 КУСТАРНИКИ  КУСТАРНИКИ 
 ФАНЕРА   ФАНЕРА  
И МНОГОЕ ДРУГОЕИ МНОГОЕ ДРУГОЕ

ПРИЕМ ДРЕВЕСНЫХ ОТХОДОВ В ЛЮБОМ 
СОСТОЯНИИ ДЛЯ ОРГАНИЗАЦИЙ ВБЛИЗИ 

С ГОРОДОМ ОБНИНСК

КОНТАКТНЫЙ ТЕЛЕФОН:  8-910-591-84-61 АЛЕКСЕЙ

Реклама

В строительную В строительную 
компанию требуется компанию требуется 
трактористтракторист
 Полный соц.пакет, 
 бесплатное питание, 
 оформление по ТК
З/плата по результату собеседованияЗ/плата по результату собеседования

Тел.: 39-79165 с 8.00 до 17.00Тел.: 39-79165 с 8.00 до 17.00
Реклама.



*Количество квартир ограничено. Проектная декларация на сайте: dolina-sun.ru.  
Застройщик: ООО СЗ "Инвестиционная компания Остов".  Реклама.  Не является публичной офертой. 

Квартиры от 5,3
8 800 555 25 56    DOLINA-SUN.RU

Г. ОБНИНСК

млн.руб.*

В МТРК «Триумф Плаза»  
на постоянную работу 

требуются

8 (988) 876-61-04

 СОТРУДНИКИ 
СЛУЖБЫ

КОНТРОЛЯ
 ГРАФИК РАБОТЫ СМЕННЫЙ.  

 ОФОРМЛЕНИЕ ПО ТК.     ПОЛНЫЙ СОЦ. ПАКЕТ.

Реклама.

Р
ек
л
ам

а.

З/П ПО ИТОГАМ СОБЕСЕДОВАНИЯ

ИНЖЕНЕР-ЭЛЕКТРОНИК
✔ ОПЫТ РАБОТЫ С ПРОГРАММНЫМИ КОМПЛЕКСАМИ 
АВТОМАТИЗИРОВАННОГО ПРОЕКТИРОВАНИЯ

ИНЖЕНЕР-КОНСТРУКТОР
✔ ПРОФИЛЬНОЕ ВЫСШЕЕ ОБРАЗОВАНИЕ, ПРОФИЛЬ 
РАДИОЭЛЕКТРОНИКА

ПРОГРАММИСТ 1С

КОНТРОЛЕР ОТК

МАЛЯР (ПОКРАСКА ПРИБОРОВ В КАМЕРЕ)

СЛЕСАРЬ- СБОРЩИК РЭА И ПРИБОРОВ

МОНТАЖНИК РЭА И ПРИБОРОВ

Реклама.


